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I  в а х т ®
ЖИВПТКПВПДПВ
ПРИ ТЕХ ЖЕ КОРМАХ- 
БОАЬШЕ ПРОДУКЦИИ

Механизаторы
на ферме

В начале зимовки-дела 
на нашей Ново-Троицкой 
ферме шли неважно. На
дои резко упали. Главной- 
причиной была нехватка 
кадров.

Дирекция совхоза обра
тилась к механизаторам, 
освободившимся от убо
рочных работ, с просьбой 
о помощи. И механизато
ры откликнулись.
И. Штырлин и И. Цуркан 
обслуживают механизмы. 
Н. Стельмаков, Ю. Коз
лов и Г. Суконченко вот 
уже около двух месяцев 
работают скотниками. Их 
добросовестность и дис
циплинированность яв
ляются примером для 
других.

С приходом механиза
торов улучшилось поло
жение на ферме. Прекра
тился падеж. Надои „под
нялись на килограмм 100 
граммов и сейчас в сред
нем по ферме составляют 
4,8 килограмма молока .от 
коровы.

Д. ЧАИКОВСКИИ, 
заведующий Ново-Тро- 
нцкой фермой совхоза 
«Новнковский» Аси- 

новского района.

Молодые животноводы 
совхоза «Степаиовский» 
Томского района Людмила 
Ананьева (слева) и Вален
тина Гизер выращивают по

росят в репродуктивном от
делении свинокомплекса. 
Подруги взяли одинаковое 
обязательство — получить 
за год по 700 поросят и

сдержали слово. Уже второй 
год они соревнуются ме
жду собой. Не только од
ной работой увлечены эти 
девушки, они активные об

щественницы: Валентина —■ 
партгрупорг отделения, а 
Людмила — активист проф
кома.

Фото Е. Лисицына.

ПУТЬ К  ЭФФЕКТИВНОСТИ
Социалистические обязательства коллектива Каргасокского леспромхоза 

на завершающий год пятилетки

Главная за б о та -к о р м а
Бюро Томского райкома 

КПСС и исполком районного 
Совета депутатов трудящих
ся рассмотрели вопрос о хо
де выполнения постановле
ния бюро-обкома. КПСС по 
рациональному использова
нию кормов в совхозах рай
она.

В принятом постановле
нии отмечается, что партий
ные организации, сельские и 
поселковые Советы, руково
дители совхозов района про
делали определенную работу

по выполнению постановле
ния бюро обкома КПСС. В 
ряде хозяйств построены 
простейшие кормоцехи, на 
30 фермах из 38 произво
дится дрожжевание концен
тратов, на 23 фермах заго
товляется и скармливается 
хвойная мука, повсеместно 
разработаны и доведены за
дания работникам "животно
водства с учетом рациональ
ного расходования кормов.

Этих и других мер, одна
ко, оказалось недостаточно, 
чтобы улучшить положение

дел в молочном животновод
стве. За первые два месяца 
зимовки средний надой от 
коровы уменьшился по срав
нению с прошлогодним на 
34 килограмма, сократились 
производство и продажа' мо
лока государству.

Отставание объясняется 
тем, что до сих пор в неко
торых хозяйствах не нала
жено приготовление кормов 
к скармливанию. В совхозах 
«Красное знамя», «Ок
тябрь», «Тахтамышевский»,

' П Л А Н  Б УД ЕТ ВЫ П О ЛН ЕН
При Чаинском район

ном объединении «Сель
хозтехника» отряд для 
вывозки органических 
удобрений, был создан 
еще в конце сентября. 
Пока автомобили были за

няты на других раоотах, 
он состоял только из ко
лесных тракторов, авто
погрузчика и разравнива- 
теля. Сейчас каждый 
день удобрения возят 
15—20 самосвалов.

Среди водителей много 
отличившихся во время 
уборки урожая. Они и 
сейчас работают по-удар
ному. Ровно в девять ма
шины уже под погрузкой. 
Перерыв на полчаса для

ЭСТАФЕТА
ВСТРЕЧНОГО

обеда, и опять до шести 
часов вечера перевозят 
навоз и торф.

За два месяца и десять 
дней вывезено 26.755 
тонн удобрений при пла
не на квартал 30 тысяч 
тонн. Среди шоферов раз
вернулось социалистиче
ское соревнование. За 
первую декаду декабря

«Сибиряк» не построены 
простейшие кормоцехи, в 
совхозах «Победа» и «Тру
довик» они есть, но бездей
ствуют. Не везде организо
вано приготовление хвойной 
муки. Не принимается дол
жных мер и ’лесхозами для 
выполнения заданий по про
изводству этой ценной . кор
мовой добавки. • ‘

Райком партии и райис
полком обязали. руководите
лей Хозяйств завершить в де
кабре вывозку грубых кор
мов I к фермам, запустить в 
работу кормоцехи, усилить 
заготовку хвойной муки, на
вести надлежащий порядок в 
расходовании кормов.

Н. ГРИГОРЬЕВ.

первое место занял Борис 
Родионович Полынянкин, 
выполнивший план на 
122 процента. Второе и 
третье поделили Анато
лий Иванович Мосин и 
Владимир Михайлович 
Матронин, они отстают от 
лидера всего на четыре 
процента.

Л. ГРЕБЕНКИНА.

Претворяя в жизнь реше
ния XXIV съезда партии, 
постановление ЦК КПСС 
«Об опыте работы Томско
го, Тюменского и Вологод
ского обкомов КПСС по мо
билизации коллективов пред
приятий на повышение эф
фективности лесозаготови
тельного производства», 
коллектив леспромхоза ус
пешно выполнил произ
водственную программу 
1974-го, четвертого, опре
деляющего года пятилетки 
по реализации продукции и 
производству деловой дре
весины.

Обсудив итоги работы 
предприятия за 1974 год, 
проанализировав свои воз
можности, коллектив лес
промхоза включается в со
циалистическое соревнова
ние за досрочное выполне
ние плана 1975-го, завер
шающего года пятилетки и 
принимает на себя следую
щие социалистические обя
зательства:

— на основе действенной 
организации социалистиче
ского соревнования, улучше
ния организации производст
ва обеспечить ритмичную 
работу бригад, мастерских 
участков, лесопунктов и 
предприятия в целом в те
чение декады, месяца, квар
тала, года;

— в первом квартале 
1975 г. вывезти древесины 
не менее 32 процентов от 
годового плана и уложить в 
запас на нижних складах к 
15 апреля 40 тысяч .кубо
метров;

— годовой план лесоза
готовок в объеме 598 тысяч 
кубометров выполнить 29 
декабря и до конца года до
полнительно дать 3 тысячи 
кубометров леса; г

— перевыполнение плана 
обеспечить за счет повыше
ния производительности тру
да при той же численности 
рабочих. Комплексную выра
ботку на рабочего на лесо
заготовках довести до 908 
кубометров;

— за пятилетие вывезти 
сверх плана 44 тысячи кубо
метров древесины, реализо
вать дополнительно к пяти
летнему плану товарной про
дукции на 625 тысяч руб
лей;

— обратить особое внима
ние на внедрение рациональ
ной разделки древесины, по
высить выход деловой древе
сины на 0.2 процента к за
данию. Годовой план добычи 
живиЦы в объеме 150 тонн 
выполнить к 1 октября 1975 
года;

— на основе дальнейшего
развития хозяйственного
расчета в цехах и бригадах 
сэкономить; горюче-смазоч
ных материалов — 15 тонн, 
троса — 2.000 метров, зап
частей и материалов — на 
сумму 5 тысяч рублей;

— за счет организации 
двухсменной работы на по
грузке и выгрузке, а также 
частично на трелевке леса 
довести выработку за год: на 
списочный трелевочный 
трактор — до 8 тысяч кубо
метров, на челюстной по
грузчик— до 24 тысяч кубо
метров;

— на базе Среднетымско- 
го лесопункта создать 2 ук
рупненных коллектива с чи
сленностью рабочих 25—30 
человек и годовым объемом 
лесозаготовок по 130— 140 
тысяч кубометров;

— раскряжевку древеси
ны производить только ук
рупненными бригадами;

— для обеспечения вы
полнения плана второго и 
третьего кварталов 1975 го
да в леспромхозе с 10 мая 
организовать работу вахто
вого участка «Косец», за 
сезон заготовить вахтовым 
методом 65 тысяч кубомет
ров. из них 20 тысяч поло
жить у трасс зимних дорог 
к 1 ноября 1975 года:

— программу капиталь
ного строительства, ввода 
жилья и объектов соцкульт
быта завершить к 15 де- ■ 
кабря 1975 г.;

— внедрить 15 рациона
лизаторских предложений с 
условно-годовой экономией 
20 тысяч рублей:

— для создания резерва 
кадров организовать на всех 
лесопунктах школы повыше
ния квалификации рабочих 
ведущих профессий. Органи
зовать широкое изучение 
передового опыта работы;

— постоянно совершенст
вовать работу школ комму
нистического труда и эконо
мического всеобуча;

— провести в леспромхо
зе конкурс под девизом 
«При существующей техно
логии потушить костры на 
нижних складах», чтобы до
биться утилизации отходов. 
производства;

— постоянно оказывать 
практическую помощь под
шефному совхозу «Павлов
ский» в заготовке кормов и 
ремонте техники;

— обязательства коллек
тива считать встречным 
планом.

Вызываем на социалисти
ческое соревнование коллек
тив Колпашевского ’леспром
хоза.

(Приняты на профсоюзной 
конференции леспромхоза).

Социалистические обязательства укрупненной бригады Т. В. Власенко
Коллектив нашей укруп

ненной бригады в четвертом, 
определяющем году пяти
летки заготовит 140 тысяч 
кубометров древесины.
Стремясь внести свой вклад 
в выполнение постановле
ния'ЦК КПСС «6б опыте 
работы Томского, Тюмен
ского, Вологодского обко
мов КПСС по мобилизации 
коллективов предприятий 
на повышение эффективно
сти лесозаготовительного 
производства», мы приняли 
повышенные обязательства 
на 1975 год:

— заготовить в завершаю
щем году пятилетки 
200.000 кубометров древе
сины, в том числе 50 тысяч 
в I квартале, а ко Дню ра
ботника леса — 145.000 ку
бометров;

— совершенствуя работу 
укрупненной бригады, повы
сить коэффициент сменно
сти трелевочных тракторов. 
В этих целях, организовать 
работу бригады в две смены 
по скользящему графику и 
добиться годовой выработ
ки на трактор 33.000 кубо
метров, на каждого члена 
бригады — 6.200 кубомет
ров;

— включаемся в соревно
вание за ритмичную работу 
и намерены в первой поло
вине каждого месяца выпол
нять месячный план не ме
нее чем на 50 процентов;

— продолжать настойчи
вую борьбу за соблюдение 
режима экономии: сберечь
за год 2 тонны горюче-сма
зочных материалов, троса

— 1.000 метров, запасных 
частей — на сумму 1.000 
рублей;

— каждому члену брига
ды продолжать овладение 
смежными профессиями, по
вышать свои экономические 
знания в школе коммуни
стического труда;

— взять шефство над 
восьмым классом местной 
школы.

Мы продолжим, как и в 
предыдущие годы, традици
онное соревнование с ук
рупненной бригадой из Ас- 
лановского леспромхоза, 
возглавляемой Героем Со
циалистического Труда 
В. П. Янышевским.

(Приняты на общем соб
рании бригады).

Г РАНИ И Н Т Е Н С И Ф И К А Ц И И
Встречный план рабочего, бригады, предприятия 

— одна из массовых форм социалистического сорев
нования за перевыполнение годовых производствен
ных заданий. Все своеобразие встречных планов в 
том, что трудящиеся промышленных предприятий 
сами увеличивают данные им ранее государствен
ные задания. Новая форма соревнования — яркое 
доказательство тому, что советские люди самоот
верженно и творчески решают сложнейшие произ
водственные задачи на благо развития и укрепле
ния народного хозяйства страны. Томские моторо
строители на днях приняли встречный план на за
вершающий год пятилетки. Прокомментировать его 
мы попросили директора завода Юрия Яковлевича 
КОВАЛЕВА:

Два бригадира
Бригады Юрия Алексеевича Холодова и Николая Ни

кифоровича Шилова из Асиновского прорабского участка 
одни из лучших в тресте «Томсксельхозмонтаж». В 

этом году монтажникам были доверены важные сельские 
стройки района. Бригада Ю. А. Холодова вела реконст
рукцию „телятника на 560 мест и строительство кормоце
ха, в совхозе «Филимоновскйй», бригада Н. Н. Шилова 
занята реконструкцией коровника в совхозе «Комсомо
лец» .

Соревнующиеся коллективы монтажников перевыпол
няют сменные задания в полтора раза. Бригада Ю. А. 
Холодова досрочно выполнила работы на своих объек
тах. Этот коллектив признан лучшим среди молодежных 
бригад треста.

НА СНИМКАХ; Н. Н. Шилов (вверху); сварщик Ю. А. 
Холодов за работой.

Фото В. Федорова.

W. L  ■

L—

— Год, который должен 
был определить наши успе
хи в, решении задач текуще
го пятилетия, завершается. 
Уже сейчас можно судить об 
удачах и просчетах как от
дельных подразделений про
изводства, так и всего заво
да. ■ Государственная про
грамма предусматривала нам 
„увеличить в 1974: году объ
ем выпуска продукции на 
восемь процентов. Для кол
лектива,'! который не плани
ровал ввода новых мощно
стей, — это сложная задача. 
Однако труженики завода, 
подсчитав свои возможности, 
решили ее еще больше ус
ложнить и взяли встречный 
план. По новому обязатель
ству мы должны были выпу
стить валовой продукции до
полнительно к ранее наме
ченному на 650 тысяч руб
лей. Эта сумма составляет 
около 1,3 процента от обще
го объема выпуска.

Эту задачу нам удалось 
решить в основном за счет 
литейного цеха. Нужно Йра- 
зу отметить, что литье в 
общем объеме производства 
завода занимает значитель
ную часть. Кстати, это под
разделение имеет в своем 
активе около одной трети 
всех основных фондов заво
да.

В нынешнем году литей
ный цех проделал огромную 
работу по выпуску нестан
дартного оборудования, по 
выполнению дополнительных 
заказов. Несмотря на: то, что 
цех еще полностью не пущен 
(введена в строй “только его 
первая очередь), коллектив 
литейщиков по праву можно 
назвать правофланговым 
среди коллективов завода.

Особенно напряженным у 
литейщиков был летний

период. В это время завод 
выполнял " ответственное по
ручение — изготавливал 
срочные заказы для сельско
го хозяйства. В короткий пе
риод цех сумел перестроить
ся, так подготовить произ
водство, что все очень слож
ные заказы были .выполнены 
в срок и с отличным, ка
чеством.

В нынешнем году мы ос
воили вцшуск эле'ктрбдёйга-'.' 
телей новой серии 4А-112. 
Без внедрения новой техни
ки и передовой технологии 
сделать это было бы : невоз
можно. Нужно сказать, что 
у нас каждый цех имеет 
перспективный план разви
тия. В последние годы '■ во 
всех цехах технологические 
процессы значительно усо
вершенствованы, ■ снижена 
трудоемкость изделий, уве
личена производительность, 
улучшено качество продук
ции. Но то, что было совре
менным вчера, сегодйя уже 
не может удовлетворить по
требности производства. Ес
ли, допустим, в свое время 
мы радовались высокой про
изводительности новейшей 
линии окраски корпусов дви
гателей в элекгроетатиче- 

| сном поле, та сейчас это уже 
вчерашний день. Наши 
конструкторы смогли увели
чить производительность -ли
нии на 10 процентов. Но и 
этого мало. Нужно поднять 
выработку линии еще боль
ше.

Наращивать объемы про
изводства нам было бы го
раздо профе, увеличивая 
численный состав работаю
щих. Но у нас, как и на мно
гих заводах, .рабочих не хва
тает. «СибэлеКТромотор», 
например, мог бы хоть сей
час принять 150 человек.

Но их нет. Поэтому решать 
все вопросы роста производ
ства мьг можем только путем 
его интенсификации. Этот 
путь указан и XXIV съездом 
партии, напряженную про
грамму которого наши тру
женики самоотверженно во-, 
площают в жизнь.

В нынешнем году на заво
де многое сделано в плане 
развития технического про
гресса. За счет воплощения 
в производство мероприятий 
оргтехплана мы уже сэконо-. 
мили 'около миллиона руб
лей. Большая часть этой 
суммы подучена за счет вне
дрения электродвигателей 
новой серии. Эти машины в 
отличие от прежних имеют 
меньшую себестоимость. Они 
менее трудоемкие. Примене
ние „высокоэффективных изо- 
лирЬвочных ..материалов и 
новых - сортов динамной ста
ли позволило уменьшить 
внешние габариты, но в то 
же время увеличить мощ
ность двигателя.

Совершенствование техно
логии сказывается не только 
на повышении производи
тельности труда, но и на ка
честве продукции. Пятилет

кой качества названо наше 
..время, и моторостроители 
.уделяют вопросам совер
шенствования выпускаемой 
Продукции очень серьезное - 
внимание. Ведь кроме того, 
что .хорошие электродвига
тели создают солидную репу
тацию предприятию, • завод 
экономически заинтересо
ван в улучшении качества 
своей продукции.

Как известно, в прошлом 
году нескольким электродви
гателям с маркой «СЭМ» 
был присвоен государствен- 
.ный Знак качества. Автома
тически за продукцию, вы
пускаемую по высшей кате
гории, мы. стали- получать 
надбавки. Причем надбавки 
немалые,

В нынешнем году Знак ка
чества был присвоен еще 
нескольким -типам двигате
лей. В том .числе сельскохо
зяйственным и высокоточ
ным -для металлообрабатыва
ющих станков. Надбавки, 
которые мы теперь получа
ем за высококачественную 
продукцию, — это ведь тоже 
один из резервов экономи
ческого благополучия пред
приятия.

И уж коли мы заговорили 
о финансовой стороне про
изводства, нельзя не упомя
нуть и об экспорте. Эта про
дукция дороже, - поскольку 
требует больших затрат. И 
хотя выпускать ее сложнее, 
я считаю, что завод имеет 
от этого большую выгоду. 
А если учесть, что экспорт 
занимает в общем, объеме 
более. семи процентов, то 
станет ясно, что в этом тоже 
один из резервов.

Но самый важный резерв 
развития производства — в 
социалистическом соревнова
нии. На заводе оно прояв
ляется в самых различных 
формах. На договорных на
чалах соревнуются между 
собой рабочие, бригады, 
участки и цехи. Каждый ин
женерно-технический отдел 
борется за звание считаться 
лучшим '̂на заводе. А каж
дый работник отдела имеет 
личный творческий план.

Наш коллектив соревнует
ся с коллегами из Кемерова 
и Медногорска. Во всех трех 
кварталах нынешнего года 
томичи выходили победите
лями в трудовом споре с 
«Кузбассэлек.тромото р о м». 
Опередили в. первом полуго
дии и «Уралэлектромотор».

Совершенствование техно
логии, борьба за качество 
продукции, широко развер
нутое соревнование позволи
ли нашему —коллективу вы
полнить план одиннадцати 
месяцев по реализации про
дукции на 102,4 процента. 
По сравнению с тем же пе
риодом прошлого года рост 
реализации составил 10,2 
процента. Достигнутый ус
пех можно объяснить одним; 
план одиннадцати месяцев 
по производительности тру
да коллектив выполнил на
103,5 процента. Забегая впе
ред, скажу, что завод уже 
справился с годовым зада
нием по увеличению выра
ботки.

Выполнил «Сибэлектромо- 
тор» и свое обязательство — 
по встречному плану изго
товлено продукции дополни
тельно на один миллион 301 
тысячу рублей, а реализо
вано на 757 тысяч.

Нашему коллективу на 
следующий период дан очень 
напряженный план. За год 
мы должны увеличить вы

пуск продукции на 11,6 про
цента. Рост реализации со
ставит 9,5 процента. Такие 
высокие темпы заводу' еще 
никогда в-е задавались. Ко
нечно, эти цифры говорят о 
том, что продукция нашего 
завода очень необходима на
родному хозяйству. И . нам 
приятно, конечно, что наши 
двигатели имеют большой 
спрос. Но для того, чтобы 
выполнить это сложное за
дание правительства, необ
ходимо всему коллективу 
максимально напрячь свои 
силы. Более того, необходи
мо найти новые, наиболее 
прогрессивные технологиче
ские решения.

Все это наш коллектив 
понимает, и трудности не 
пугают его. Моторостроите
ли на днях приняли встреч
ный план. Он еще более на
пряженный, чем обязатель
ство 1974 года. То есть, 
если взять в сравнении 
встречные планы настоящего 

. и будущего периодов, то 
можно отметить такой рост; 
по валовой продукции — на
11,4 процента, по реализа
ции— на 9,3 процента. На 
финише пятилетки наш кол
лектив решил выпустить до
полнительной продукции 
почти на миллион рублей.

Назову еще несколько 
цифр. План будущего года 
мы решили завершить к 28 
декабря. Сверх задания на
метили выпустить 500 элек
тродвигателей до 100 кило
ватт и столько же двигате
лей малой мощности. В за
вершающем году пятилетки 
решено довести удельный 
вес изделий со Знаком ка
чества до 29,3 процента в 
общем объеме продукции. 
Коллектив принял повышен
ные обязательства также 
по наращиванию темпов про
изводительности труда, по 
снижению себестоимости.

Большую надежду возла- ' 
гаем мы на новые изолиро
вочные материалы, которые 
впервые выделило нам ми- 

■ нистерство. Теперь при об
мотке статоров и роторов 
мы будем пользоваться про
водами не в стекловолокни
стой оболочке, а лакирован
ными. От этого труд обмот
чиц значительно облегчится, 
а производительность соот
ветственно увеличится.

Уже сейчас на заводе ве
дется монтаж поступившего 
в нынешнем году современ
ного оборудования. Большой 
интерес представляют агре
гатные станки для обработ
ки корпусов электродвига
телей. После их внедрения 
производительность на этой 
трудоемкой операции дол
жна возрасти в 2— 3 раза. 
И, что для нас очень важно, 
значительно улучшится ка
чество обработки. Чего греха 
таить, сейчас на прежнем 
оборудовании нам это никак 
не удается.

Мы пблучшш нкгаче от
личные статорообмоточные 
станки из ГДР. Хорошо за
рекомендовали себя прессы 
«Бакинец». Уже работают 
мощные скоростные фран
цузские прессы. В будущем 
году большинство -прессов 
перейдет на рулонную сталь.

Оборудование для произ- 
* водительной работы мы уже 

имеем и еще получим. Дру
гое дело, что производствен
ные площади нам порой не 
позволяют использовать это 
оборудование на полную- 
мФцность., Ведь с 1957 года 
(не считая литейного цеха) 
завод аз получил ни одного 
метра производственной пло
щади. Все проблемы произ
водства решались только за 
счет мероприятий отдела 
механизации и автоматиза
ции, рационализаторских 
предложений.

В 1975 году мы должны 
ввести новый инструмен
тальный корпус площадью в 
четыре тысячи 'квадратных 
метров. В освободившемся 
цехе будет установлена' сбо
рочная линия для двигате
лей серии 4А-112. Проект-, 
ная мощность этой линии — 
35 тыряч двигателей. Уже в 
будущем году мы хотим по
лучить с нее 10 тысяч элек
тромоторов. Сумеем мы это 
сделать или нет — во мно
гом зависит от строителей.

Коллектив продолжит со
ревнование с заводами «Куз- 
бассэлектромотор» и «Урал
электромотор». Надеемся, 
что наш вызов вновь примут 
труженики Томского элек
тромеханического завода.

Мы завершаем определяю
щий год_ пятилетки. Впереди 
новые, более сложные зада
чи. Наш коллектив уверен, 
что справится с ними, пото
му что стоит он на правиль
ном пути' — интенбификации 
производства. Этот путь ука
зан XXIV съездом партии.

V
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ХОЗЯЙСТВЕННЫЙ 
РУКОВОДИТЕЛЬ- 
ВОСПИТАТЕЛЬ МАСС

i КРАСНОЕ ЗНАМ Я

Каждый раз, когда райком 
партии проводят совещания 
или семинары идеологиче
ского актива, с удовлетворе
нием замечаешь, что среди 
пропагандистов, лекторов, 
политинформаторов немало. 
директоров, главных инже
неров, начальников цехов, 
руководителей строек, спе
циалистов.

Это примечательная чер
та, нашего времени, с пол
ной очевидностью свиде
тельствующая о том, на
сколько политически грамот
ными стали наши хозяйст
венные руководители, они 
не мыслят свою деятель
ность без постоянной поли
тико-воспитательной •работы 
в коллективе, без повседнев
ного общения с массами.. Та
кими их настойчиво воспиты
вает наша партия.

В известном постановле
нии ЦК КПСС «Об участии 
руководящих и инженерно- 
технических работников Че
реповецкого металлургиче
ского завода в идейно-поли
тическом воспитании членов 
коллектива» не только дана 
оценка этой деятельности, 
но и определены основные 
принципы политической ра
боты в массах.

Руководствуясь этим до
кументом и другими поста
новлениями партии по идео
логическим вопросам, Алек
сандровский райком КПСС, 
первичные партийные орга
низации района осуществили 
ряд конкретных мероприя
тий. Они направлены на ор
ганизацию учебы руководя
щих кадров, их идейно-поли
тическую закалку, повыше
ние восприимчивости к об
щественно-социальным про
блемам в коллективе. Руко
водящие и инженерно-техни
ческие работники привлече
ны к практической идеологи
ческой и воспитательной ра
боте. Вместе с тем усили
лось партийное влияние на 
руководителей всех рангов, 
повысилась требователь
ность к ним. Райком партии 
стремится анализировать ре- 

. зультаты этой работы.
, В районном центре и в ра
бочем поселке Стрежевом 
созданы школы партийно-хо
зяйственного актива, в кото
рых учатся руководители 
предприятий; их заместите
ли, партийный, советский и 
профсоюзный актив, Руково
дящие кадры совхозов обу
чаются в районной сельхоз- 
школе, аппарат советских 
органов — в школе совет
ского строительства. '

Программы этнх школ 
предусматривают глубокое 
изучение марксистско-ленин
ской теории, основных на
правлений политики партии 
на современном этапе, а так
же организационно-экономи
ческие, социально-психологи
ческие, правовые и другие 
проблемы.

Идеологической подготов
ке кадров служат также, се
минары пропагандистов ' и 
политинформаторов. Руково
дители предприятий, глав
ные специалисты прошли 
обучение на курсах при ми
нистерствах и ведомствах.

В целях дальнейшего по
вышения роли руководите
лей в политико-воспитатель
ной работе на пленуме рай
кома KHQC был обсужден 
вопрос «О марксистско-ле
нинской подготовке руково
дящих и инженерно-техниче
ских кадров и их участии в 
коммунистическом воспита
ний трудящихся». В период 
подготовки к пленуму мы 
познакомились с деятельно
стью более 400 инженерно- 
технических работников. Ре
зультаты не порадовали. Вы
яснилось, что систематиче
ски занимаются в сети пар
тийного и комсомольского 
политического просвещения 
только 60 процентов товари
щей, участвуют в идейно
воспитательной работе (в ка
честве пропагандистов, лек
торов, политинформаторов и 
агитаторов) щсего 66,4 про
цента. На каждого приходи
лось менее 4 публичных вы- 
с г  плений.

Пленум выработал меро
приятия, направленные на 
широкое привлечение руко
водящих й инженерно-техни
ческих работников к актив
ной массозо-политической 
работе. Сейчас, спустя два 
года, приятно'сознавать, что

сделано немало по осущест
влению его решений. Новым 
стимулом стали решения 
IV пленума обкома ЙПСС. 
Повысилась социально-поли
тическая активность инже
нерно-технических и хозяйст
венных кадров. Более 300 
руководителей в настоящее 
время работают пропаганди
стами сети партийного, ком 
сомольского политического 
просвещения и экономиче
ского образования, 217 ин
женерно-технических работ
ников — политинформато
ры, около 200 — лекторы 
общества «Знание», 320 — 
агитаторы. Руководителями 
школ коммунистического 
труда в районе являются 
руководители тех производ
ственных звеньев — бригад, 
участков, цехов, где они соз
даны.

Первичные партийные 
организации используют и 
такую форму работы с кад
рами, как общественно-поли
тическая аттестация. Она 
уже проведена на большин
стве предприятий промыш
ленности, строительства и 
транспорта. Через 3— 5 лет 
она будет проведена вновь.

Так уж случилось,' что 
большинство производствен
ных коллективов нашего 
района создано одновре
менно в связи с освоением 
нефтяных богатств. Они 
ровесники восьмой пяти
летки. Однако степень про

изводственной и социально* 
политической зрелости этих 
одновременно созданных 
коллективов различна. Она 
обусловливается во многом 
зрелостью руководителей 
коллективов.

Настоящей лабораторией 
проверки многих форм и на
правлений воспитательной 
работы стал коллектив неф
тегазодобывающего управле
ния имени 50-летия СССР, 
возглавляемый Николаем 
Филипповичем Мержой и 
Николаем Петровичем За
харченко. И начальник этого 
управления, и главный ин
женер за активную пропа
гандистскую работу занесе
ны в областную Книгу поче
та. В этом коллективе взя
ты на вооружение основные 
социальные методы руковод
ства жизнью коллектива, 
создана первая в районе со
циологическая лаборатория. 
Неожиданно большой эф
фект дала «Кн¥|га совести» 
учрежденная в НГДУ. В 
■книгу записываются своеоб
разные клятвы человека 
коллективу. Все они выпол
няются.

Грамотностью, широтой 
кругозора характеризуется 
стиль работы начальника 
Стрежевского управления 
буровых работ Ивана Гри
горьевича Побита. Умелыми 
воспитателями коллективов 
стали начальник комсомоль
ско-молодежного управления 
№ 1 Федор Ефимович Про- 
кудин, начальник автотран
спортной конторы Констан
тин Степанович Беляев, уп
равляющие трестами Васи
лий Семенович Клименко и 
Владимир Федорович Фи
шер, начальник цеха базы 
производственного обслужи
вания Михаил Григорьевич 
Вайнер, буровой мастер 
Александр Иванович Смир
нов, бригадир строителей 
Павел Иванович Горлов и 
другие.

Успешность решения про
изводственных задач, сниже
ние текучести кадров* улуч
шение Трудовой дисциплины, 
значительное Оздоровление 
социальной обстановки в 
районе в последние годы, 
заметно возрастающая об
щественно-политическая ак
тивность трудящихся — во 
всем хорошо прослеживается 
роль этих руководителей 
коллективов.

Но вместе с тем мы не 
можем считать завершенной 
работу по подбору и воспи
танию руководящих кадров.

В дальнейшем совер
шенствовании этой работы 
все более Возрастает роль 
первичных партийных орга
низаций. Ведь от уровня их. 
работы зависит успех в соз
даний необходимой обстанов
ки для формирования руко
водителя и успешной его 
деятельности.

Н. НЕСТЕРЕНКО, 
секретарь Александров
ского райкома КПСС.

П А Р Т Г Р У П П А :  Д И А П А З О Н  Д Е Й С Т В И Я
18 декабря 1974 года

Ж И З Н Ь П Л А Н

Документы и материалы советско- 
ф ранцузской встречи в Рамбуйе

В Издательстве политиче
ской литературы вышел в 
свет сборник документов и 
материалов советско-фран
цузской встречи в Рамбуйе, 
которая состоялась 4— 7 де
кабря этого года.

В брошюре опубликованы: 
сообщения о переговорах 
Л. И. Брежнева с В. Жис
кар д’Эстэном, тексты речей, 
которыми обменялись
В. ЖйсКар д’Эстэн и Л. И. 
Брежнев на обеде, данном 
Президентом Французской 
Республики в честь Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС; текст Соглашения 
между Союзом Советских 
Социалистических Респуб
лик и Французской Респуб

ликой об экономическом со
трудничестве на период’ 
1975 — 1979 гг.; сообщения 

о беседе товарища Л. И. 
Брежнева с товарищем 
Ж. Марше и заключительной 
беседе Л. И. Брежнева с 
В. Жискар д’Эстэном: тбкст 
советско-французского ком
мюнике и другие материалы.

В брошюре опубликовано 
решение Политбюро ЦК 
КПСС, Президиума Верхов
ного Совета СССР, Совета 
Министров СССР «Об итогах 
рабочей встречи Генерально
го секретаря ЦК КПСС 
Л. И. Брежнева с Президен
том Французской Республи
ки В, Жискар д’Эстэном».

(ТАСС).

Федор Фирсовнч Ширнннин работает трактористом в 
совхозе «Приобский». Летом он был звеяьешрт наУбор® 
ке сена. Его звено заняло третье место в районном еорев- 

Осенью Ширинкин, как и другие механизаторы, 
пр шел на Никольскую ферму. Около месяца назад со
стоялось отчетно-выборное собрание коммунистов фер
мы. Ширинкина избрали партгрупоргом. Вот что он 
рассказывает о себе и своих товарищах.
Зимовка иа ферме нача

лась в трудных условиях. 
Нельзя сказать, что постав
ленный в помещения скот 
был обречен на бескормицу, 
но корма подвозили не во
время. Шли непрерывные 
дожди, вязли на полях 
тракторы и автомашины. На 
самой ферме было тоже не
мало беспорядков. Так, в од
ном дворе коров не поили 
шесть дней подряд. Концен
траты не осолаживали, дава
ли их всухую. И ’ потому 
удои и привесы качнулись 
резко вниз. Да и с весны-то 
выгнали стада на иссушен
ные, с низкой травой выпа
са.

Много причин, тормозя
щих рост продуктивности в 
животноводстве совхоза, на
копилось за год. В ноябре 
удои увеличились, сейчас 
коллектив фермы идет с 
плюсом против прошлого го
да по среднему удою на од
ну корову. Однако, если 
вспомнить лето и начало зи
мовки, этот плюс мог быть 
больше.

О многих недостатках го
ворилось, на производствен
ном совещании в начале 
ноября, а после совещания 
я собрал коммунистов. Чем 
может помочь наша партий
ная группа коллективу фер
мы, чтобы производствен
ные показатели улучшались, 
чтобы обязательство — на
доить за стойловый период в 
среднем по 1.450 килограм
мов молока от коровы — 
было выполнено?

В партгруппе 8 человек. 
Каждый занят своим делом 

\и старается делать его на 
совесть. Вот Виталий Егоро
вич Погреботко. Он очень 
хороший тракторист, непью
щий человек. Трактор «Ка
захстан» у него прямо бле

стит, дажё на пахоте оН ра
ботает так, что заглянешь в 
двигатель и обычной пыли 
не увидишь. На ферме Ви
талию Егоровичу поручено 
вывозить навоз. Одновре
менно отвечает и за чисто
ту вокруг скотных дворов, и 
за будущий урожай кормо
вых культур. За день- хоть 

. один дополнительный рейс, 
да сделает. Многое зависит 
от другого тракториста — 
Бориса Владимировича Ще- 
нова. Он вывозит "с фермы 
молоко. Также является 
примером для механизато
ров. С Погреботко и Щено- 
вым говорить мне легко, по
нимаем друг друга, вместе 
работали на лугах.

— В откормочнике нелад
но, — подсказывают они.— 
Скотники,, похоже, корма 
транжирят, надо бы прове
рить, как соблюдают рацио
ны, как кормят гурты.

Так появляется одна 
из первых проблем — как 
организовать соревнование 
среди 17 скотников фермы 
за высокие привесы, за пра
вильное, экономное расхо
дование кормов? Для начала 
надо закрепить за откормоч
ником в качестве ответствен
ного одного из членов парт
группы. Может, скотника 
Михаила Ильича Епифанце
ва? Но он для первой брига
ды доярок подвозит корма.

. Лучше пусть там и контро
лирует по поручению парт
группы, помогает разобрать
ся, кому из доярок недовез- 
ли положенное количество 
силоса, почему кое-кто из 
скотников может бросить к 
кормушкам пласт сена со 
снегом и льдом. Да и с теми 
скотниками, которые по две 
нормы кормов везут своим 
дояркам, тоже надо повое
вать.

• А Щенов пусть за треть
ей бригадой доярок посмот
рит: соблюдают ли распоря
док дня, не остается ли не- 
доенных групп. Последнее, 
конечно, немыслимо, но кто 
знает, все же два месяца 
доярки без выходных. Зна
чит, и Щёнову есть кон
кретное поручение. Спра- 
вится. Тем более что сорев
нование доярок получше ор
ганизовано, ежедневно мож
но итоги подводить и вообще 
с ними легче. Вот Ангелина 
Никоновна Епифанцева на 
производственном совеща
нии заявила: «На зиму за
писали мне 1.500 килограм
мов от коровы. Не согласна: 
пишите — 1.700!». Чем
не тема для боевого листка 
или «молнии»? Щенов дол
жен позаботиться и об этом.

— Кто же столкуется 
со скотниками?.. Ты, навер
ное, возьмись, Виталий 
Егорович. Больше некому, 
— говорю я Погреботко. — 
Посмотри внимательно, что 
там. А насчет соревнования 
среди скотников — давайте 
думать сообща. Итоги их 
работы официально извест
ны раз в месяц, но видно же 
каждый день, кто и как свой 
гурт содержит. Может, бал
лы какие придумаем?

^Не придумали мы в но
ябре ничего, но закрепление 
коммунистов партгруппы 
конкретно за отдельными 
животноводческими поме
щениями заметно повлияло 
на соблюдение распорядка 
дня, на трудовую дисципли
ну.

Я лично вместе с восемью 
мехйнизаторами, пришедши
ми на ферму, поставил пе
ред собой цель — обеспе
чить бесперебойную работу 
всех механизмов. Давно ли 
мы скотные дворы чистили 
вручную? Сейчас везде 
действуют .скребковые тран
спортеры. В одной бригаде 
на погрузке навоза в трак
торную тележку установили 
в этом году шнековый 
транспортер. Быстрее уда
ляется навоз. Только шне
ковому транспортеру нужно

тепло, а у нас холодно. За
думка есть —  утеплить там
буры и везде шнековые 
транспортеры поставить. 
Разве это не работа для 
партгруппы, и притом с даль
ним прицелом?
. Действующее механиче

ское и электрическое обо
рудование партгруппа взя
ла под свой контроль — 
шефство. Не допустим боль
ше срывов из-за механиз
мов, которые были в начале 
зимовки.

Сложнее с бездействую
щим оборудованием. Рань
ше жаловались — пастери
затора нет. С помощью рай
кома партии достали его. И. 
не можем никак . запустить. 
Или «Даугава» с молоко- 
проводом. Смонтировали ем
кости, вакуум подвели, упер
лись в проблему —' Как' ре
зать стеклянные трубки? Ал
мазом не получается. Пред
ложил я рационализацию: 
нидромовой проволокой 
трубку обернуть и нагреть. 
И вот стеклянные трубки 
тоже смонтировали.

Решили мы на партгруп
пе: не оставлять в покое 
службу главного инженера, 
пока пастеризатор и «Дауга
ва» не будут работать, как 
положено. Ведь сразу реша
ются две проблемы: улуч
шается качество отправляе
мого молока на маслозавод 
(сейчас паром его греем), 
повышается производитель
ность труда доярок (значит, 

.они и выходные будут 
иметь). За это стоит попор- 
тить нервы, «Подраться». 
За это партгруппа ответст
венна не меньше, чем глав
ный инженер.

Но нашим членам парт
группы легче разобраться с 
трактором, косилкой, любым 
другим полевым механиз
мом, чем, например, с ва
куумной установкой на фер
ме. Не первый год мы помо
гаем животноводам, и все 
же надо бы обучать нас этой 
работе, познакомить с теми 
механизмами, которые 'есть 
на лучших фермах области. 
Тогда от нас больше будет

толку. Мы могли "бы не 
только поддерживать в ра
бочем состоянии действую
щее оборудование, но и ма
стерить многое для облег
чения труда на ферме.

Отсюда еще одна строка 
в плане действий ' партгруп
пы — пригласить на наше 
собрание работников инже
нерной службы и обстоя
тельно поговорить об этом. 
Может быть,-даже цля самой 
крупной в совхозе фермы 
разработать план техниче
ского развития. Жить по-ста- 
ринке дальше нельзя. Пого
ловье скота растет, а лю
дей- не прибавляется.

Верно и то: можно ав
томатизировать все вокруг, 
но без хорошего скота не по
лучишь ни мяса, ни молока. 
Выбракрвка коров происхо
дит у нас не по их продук
тивности. Скажем, дает ко
рова три килограмма в сутки 
— надо заменить ее. Конеч
но, на ферме отбираются те
лочки, сформированы две 
улучшенные группы живот
ных. Но замена коров проис
ходит в исключительных 
случаях: заболевание или
старость. Идти от продук
тивности для нас — еще 
роскошь. Поэтому парт
группа ставит задачу пе
ред телятницами — со
хранить целиком приплод. 
Гвоздевая роль здесь за чле
ном партии Верйй Иванов
ной Ереминой. Она ухажи
вает за телятами в возра
сте до 10 дней, отвечает за 
положение в родильном от
делении и в профилактории.
В октябре отелов не было.
В ноябре 'сразу приплод в 
несколько десятков телят! 
-Все они живы. Коммуни
сты следят за правильным 
их кормлением и поением. 
Так, тракторист Щенов ре
гулярно доставляет обрат 
для телят. Смонтирована и 
работает воздухонагрева
тельная установка.

Но; с другой стороны, за
тратив столько сил на вы
кармливание телок* выра
стив из них молодых коров, 
видишь иногда, что не доит

ся корова, как положено. 
Бывает, корову очень быст
ро испортят, хоть выбрако
вывай. Много бед от профес
сиональной неграмотности, 
от неумения доярок. Но 
кто учит их?

Вот приедешь на ферму в 
красочно Оформленный уто
лок. Тут все есть: хозрасчет
ные книжки, дневник сорев
нования, рационы, фамилии 
лучших и худших, ежеднев
ные результаты. Есть и ли
тература по животноводству. 
Только не видел я, чтобы ее 
читали. Нет на ферме доя
рок первого или второго 
класса. Есть бригада, и нет 
старших доярок.

Отсюда еще строки в пла
не (заботы партгруппы: ор
ганизовать школу повыше
ния квалификации доярок, 
спросить со специалистов, 
как они выполняют решение 
совхозного партсобрания об 
этой шноле, избрать в брига
дах старших доярок.

Таким образом, жизнь са- 
ма̂  толкает к Конкретным 
действиям. Прошло два ме
сяца зимовки. Надо комму
нистам вернуться к поста
новлениям бюро обкома и 
райкома КПСС об учете и 
правильном использований 
кормов, посмотреть, что да
ли учет и контроль за рас
ходованием кормов. Глав
ное—не закрывать глаза на 
беспорядки. Вот совхозная 
лекционная группа начала 
забывать о ферме...

Так что забот для парт- 
групорга^ и всех коммуни
стов ячейки Много. И даже' 
наши пенсионеры, ночные 
сторожа, члены партия Петр 
Игнатьевич Петров и Анна 
Адамовна Бычковская не ос
таются в стороне. Петров не 
смолчит, на собрании назо
вет беспорядки, которые за
метил в третьей бригаде, а 
Бычковская по поручению 
партгруппы и до директора 
совхоза дойдет. А еще кого- 
нибудь надо бы до райкома 
партии отправить или в со
седний совхоз им. Свердлова 

■ узнать, как живут парт
группы на других фермах 
района.

ф. ШИРИНКИН, 
партгрупорг Николь
ской фермы совхоза 

«Приобский».
КривошейнскйЙ район.
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Об этой стройке — Кол- 
пашевском речном порту — 
мы рассказывали уже не 
раз. Ее называют в Колпа- 
шеве стройкой номер один. 
К ней приковано внимание 
строительных организаций 
северного города, обществен
ности, всех колпашевцев.

Ажурные переплетения 
портальных кранов прочно 
вписались в обской пейзаж. 
Сейчас у строителей горя
чие дни. Идут последние 
работы на сдаточных объек
тах. Закончена 250-метро
вая причальная стенка. 
Смонтированы три порталу 
ных крана грузоподъемно

стью по пять тонн каждый. 
Скоро рядом с ними встанет 
еще один — шестнадцати
тонный. Забетонировано 12 
тысяч квадратных метров 
грузовых площадок.

В эти дни даже крепкий 
сибирский мороз не помеха 
для строителей' из мостопо- 
езда № 299.

С 1964 года трудится на 
этом предприятии ударник 
коммунистического труда 
М. Б. Глазков. Строитель
ство железной дороги Аба-

В условиях развитого -со
циализма и научно-техниче
ской революции неизмеримо 
повышается роль трудовых 
коллективов — основных 
ячеек социалистического об
щества. Возглавляя посту
пательное движение Совет
ской страны к коммунизму, 
наша партия концентрирует 
внимание на том, чтобы все 
трудовые коллективы стано
вились подлинными центра
ми воспитания нового чело
века, активно участвовали в 
экономическом строительст
ве. Актуальность этой зада
чи вновь подчеркнута в по
становлении ЦК КПСС «О 
работе по подбору и воспита
нию идеологических кадров 
в партийной организации Бе
лоруссии».

Глубочайшее воздействие 
как на жизнедеятельность 
социалистического рабочего 
коллектива, так и на форми
рование личн’ости труженика 
нового типа оказывает труд. 
Сила его воздействия на че
ловека определяется прежде 
всего тем, что это труд со
циалистический, то есть труд 
в условиях, когда обще
народное владение собствен
ностью впервые делает его 
трудом людей на себя, а са
мих тружеников сплачивает 
и объединяет. В социалисти
ческом труде все органичнее 
сочетаются, полнее реализу
ются потребности общества, 
строящего коммунизм, и 
жизненные устремления, 
гражданская, духовная, про
фессиональная, творческая

самоотдача каждой личности*
Другим моментом, состав

ляющим специфику социали
стического труда и опреде
ляющим его воздействие на 
личность, является его не
прерывное содержательное 
(техническое, технологиче
ское и т. д.) обогащение, осо
бенно быстрое и, всесторон
нее^ условиях развертываю
щейся в стране научно-тех
нической революции.

Передача функций управ
ления производством «ду
мающим» автоматам знаме
нует поистине новую страни
цу в историй общества. В 
громадных размерах начина
ет возрастать производитель
ность труда, высвобождаются 
время, силы, способности 
людей, неуклонно сужается 
сфера приложения физиче
ского, неквалифицированного 
труда И одновременно возра
стает доля умственных, твор
ческих, исследовательских 
усилий человека. Соответст
венно меняется и структура 
профессий: одни из них, пре
жде всего те, что связаны с 
применением тяжелого руч
ного труда, отмирают, другие 
наполняются новым содержа
нием, третьи возникают впер
вые. Особенно быстро растет 
число широких, СКВОЗНЫХ 
профессий, требующих от 
работников широкого поли
технического кругозора и 
высокрй специальной подго
товки.

Уже сегодня в стране есть 
немало предприятий и про
изводств, где рабочему, при
ходится органически соче-

кан—Тайшет, электрифика
ция ветки Тайга—Томск, 
реконструкция железнодо
рожного вокзала в област
ном центре, КоЯпашевский 
речной порт — этапы трудо
вой биографии Михаила Бо
рисовича.

После службы в армии 
пришел в коллектив мосто- 
поезда А. А. Колесин. Ма
стером на все руки можно 
назвать этого человека. Был 
он компрессорщиком, маши
нистом бетонного узла. А

сейчас Анатолий Александ
рович — шофер. В декабре 
А. А. Колесин выдержал 
профессиональный экзамен 
— стал водителем первого 
класса.

Лед крепким панцирем 
сковал Обь. Но уже сейчас 
коллектив Колпашевского 
порта готовится к встрече 
первых судов в предстоя- 
шую навигацию.

НА СНИМКАХ: М. Б.
Глазков и А. А. Колесин.

Фото Н. Потапова.

ПЛЕНУМ ОБКОМА ДОСААФ
Состоялся пленум област

ного комитета ДОСААФ, на 
котором обсуждался вопрос 
о работе учебных организа
ций, спортивно-технических 
клубов, городских и район
ных комитетов ДОСААФ по 
подготовке молодежи , к 
службе в рядах Советской 
Армян и по подготовке спе
циалистов для народного хо- 
зяйтва. С докладом по это
му вопросу выступил заме

ститель Председателя обла
стного комитета ДОСААФ 
Н. Г. Смирнов. Было отме
чено, что лучших результа
тов по подготовке молоде
жи к военной службе доби
лись учебные организации 
морского клуба и Шегарско- 
го автомотоклуба ДОСААФ. 
Специалистов для народного 
хозяйства больше и лучше’  
других готовят комитеты 
ДОСААФ Чаинского, Бак- 
чарского, Кировского, Кол- 
пашевского, Томского, Пер
вомайского районов.

Выступавшие на пленуме 
отмечали, что некоторые 
предприятия, посылая моло
дежь для обучения в шко
лы ДОСААФ, не интересу
ются, как их посланцы овла
девают знаниями по началь
ной' военной подготовке.

На пленуме были» рас
смотрены организационные 
вопросы. Председателем об
кома ДОСААФ избран С. И. 
Богачев.

п  о щ А
тать знания и умения ряда 
смежных профессий. Так, на
ладчику автоматического 
оборудования надо знать 
функции программиста, опе
ратора, техника-технолога, 
инженера ’ - конструктора, 
электрика и т̂  д. При этом 
общий успех здесь зависит 
не только от уровня индиви
дуальных знаний, умений, 
одаренности и других чело
веческих особенностей работ
ника, но и от таких его со
циальных качеств, как това
рищеская взаимопомощь, 
дисциплина, ответственность, 
инициатива.

Конечно, нельзя не видеть, 
что наряду с передовыми 
предприятиями имеется еще 
немало участков и произ
водств, где относительно ве
лика доля малоквалифициро
ванного физического и моно
тонного умственного труда. 
Поэтому встает важнейшая 
социально-экономическая и 
организационно - техническая 
проблема: опираясь на кол
лективистский характер про
изводства, как можно более 
эффективно развить и ис
пользовать социальный, на
учно-технический, творче
ский потенциал каждого * со
циалистического трудового 
коллектива для рационализа
ции труда, ^всестороннего 
развития нашего общества, 
каждой личности.

Опыт показывает, что не
полное использование твор
ческого потенциала трудово
го коллектива чаще всего 
имеет (помимо причин объ
ективного характера) два 
«объяснения». Одни рассуж
дают: хозяйство поставлено, 
люди работают, план выпол
няется, продукция идет, зар
плата и премия —— тоже, че
го же еще? Другие считают* 
что для эффективного прояв
ления творческих возможно
стей нужны какие-то особые 
условия, специальные меро
приятия. Думается, оба эти 
«объяснения» не выдержи
вают критики.

Любой коллектив, .как бы 
хорошо он ни работал* всегда 
обладает значительными ре
зервами для дальнейшего 
развития. Что же . касается 
каких-то особых «мероприя
тий», в которых проявилась 
бы_ творческая энергия лю
дей, то придумывать их нет 
необходимости. Конкретный 
план действий определяют 
самые насущные, неотлож
ные дела пятилетки: подъем 
технического уровня произ
водства, рост его эффектив
ности и производительности, 
научная организация труда* 
механизация вспомогатель
ных работ, внедрение авто
матизированных систем уп
равления* модернизация и

реконструкция предприятий, 
индустриализация сельского 
хозяйства, воспитание рабо
чей смены.

Есть и еще одна, особо 
важная задача — достиже
ние высокого качества рабо
ты в любой сфере деятель
ности. «Едва ли нужно дока
зывать, —- говорил товарищ 
Л. И. Брежнев в речи на 
XVII съезде ВЛКСМ, — ка
кой огромный экономический 
социальный смысл имеет вы
сокое качество работы. Доб
ротно, на совесть сделанные 
вещи — будь то станок или 
трактор, автомобиль или те
левизор ■— экономят общест
венные затраты, облегчают 
наш труд и в то же время 
поднимают настроение чело
века, его рабочую гордость».

Для многих и многих про
изводственных коллективов 
высокое качество работы уже 
стало законом. Достаточно 
сказать, что по состоянию на 
1 октября 1974 года государ
ственный Знак качества при
своен 21 тысяче изделий. 
Широкую поддержку повсю
ду получает инициатива кол
лектива AlocKOBCKoro автомо
бильного завода имени И. А. 
Лихачева, который обязался, 
в частности, довести выпуск 
продукции высшей категории 
качества в общем объеме 
производства не мэйее чем 
до 75 процентов.

О. богатых, поистине неис
черпаемых творческих воз
можностях социалистическо
го трудового коллектива убе
дительно . 'свидетельствует 
опыт рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих Ростовского хими
ческого завода имени Ок
тябрьской революции. Пред
приятие это в числе первых 
в стране завоевало и более 
десяти лет с, честью носит 
звание коллектива коммуни
стического труда. Среднего^ 
довой прирост продукции на
чиная с 1967 года составля
ет здесь около 15 процентов.

В чем «секрет» успеха ро
стовских химиков?

Хорошо известно, что чем 
полнее удовлетворяются по
требности человека в соци
альном обеспечении, 'жилье, 
образовании, воспитании, на
учно-техническом творчестве, 
культурном развитии и отды
хе, тем выше его производст
венная отдача. Но как ре
шить сами эти многочислен
ные проблемы,, связанные с 
проблемами производства, 
как звенья единой цепи?

На заводе имени Октябрь
ской революции ухватились 
за главное звено, соединяю
щее обе части единой зада
чи. Этим главным звеном 
стала рационализация про- 
НОнодствп, научно-техниче
ское творчество всего кол-
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ПЯТОМУ, ЗАВЕРШАЮЩЕМУ
У Д А Р Н Ы Й  Т Р У Д

С собрания актива работников коммунального хозяйства

ПРОБЛЕМЫ
РОСТА

Успешно заканчивает оп
ределяющий год . пятилетки 
Колпашевский комбинат 
коммунальных предприятий. 
Социалистические обязатель
ства почти*по всем видам об
служивания будут . значи
тельно перевыполнены. О 
темпах развития коммуналь
ного сервиса говорит такая 
цифра: за четыре года объем 
услуг вырос больше чем в 
два с половиной раза.

Между предприятиями 
комбината, бригадами и ра
бочими идет горячее со- 

j  ревнование. Лидеры — шо
фер дорожно-эксплуатаци
онного участка М. А. Мур
зин, работница гостиницы 
«Заря» Л, А. , Волкова, 
водораздатчица И. К. Фель- 
де, шофер А, С. Кра- 
потин и многие другие. На 
рабочем календаре ударни
ков — десятая пятилетка.

Наш северный горОд ра
стет, благоустраивается. Это 
ставит новые проблемы. 
Прежде всего, проблема ото
пления коммунальных до
мов. Сейчас в городе насчи
тывается 130 котельных и 
кочегарок самых различных 
Мощностей. Они основатель
но засоряют воздушный бас
сейн, их работа вызывает 
много нареканий горожан. 
Для обслуживания котель
ных требуется большое чи
сло людей. Нужно проекти
ровать мощные котельные с 
современным оборудовани
ем, которые могли бы заме
нять десятки теперешних ко
чегарок. Именно об этом пи
сал недавно в газете «Крас
ное знамя» председатель 
Чаинского райисполкома 
И. Коробенко. И хотя этот 
вопрос ставится уже не пер
вый раз, тем не менее новое 
жилье и объекты соцкульт
быта по-прежнему проекти
руются с «личными» коче
гарками.

В городе ведется большое 
коммунальное строитель
ство. Но строители эти объ
екты Считают второстепен
ными. Освоение средств ве
дется медленно. Вот харак
терный пример. Городское 
РСУ № 2 нынче проложило 
магистральный водовод по 
улице Лесной. Сделано все: 
выКопана траншея, уложены 
трубы, а вот опрессовать «не 
успели». Так и стоит сей
час траншея открытой, вы
зывая жалобы трудящихся. 
Та же история с водоводом, 
проложенным СУ-23, —
сделано все, только вода не 
подключена. Из-за пустяков 
заморожены почти на год 
большие средства, колпашев- 
цы не получили планируе

м ы х  удобств.
В конце ноября коллек

тив комбината на• собрании 
обсудил предварительные 
итоги текущего года и наме
тил рубежи на завершающий 
год пятилетки. Мы сделаем 
все, чтобы выполнить их с 
честью.

П. СУСОЛИН, 
начальник Колпашев- 
ского комбината комму
нальных предприятий.

На днях состоялось собрание партийно-хозяйственного 
актива областного управления жилищно-коммунального 
хозяйства. В докладе начальника управления И. М. Шу
милина отмечалось, что план четвертого, определяющего 
года пятилетки по объему жилищно-коммунальных ус
луг выполнен в целом по области досрочно, 30 сентября. 
Объемы услуг выросли за четыре года пятилетки в 2,2 
раза. В 1974 году томичи получили вторую очередь 
подземного водозабора, коммунальный мост через Томь, 
новые яшлые дома, бани, прачечные. Однако, как отме
чалось в докладе и выступлениях, успехи могли быть бо
лее значительными. О накопленном опыте, о том, что ме
шает работать эффективнее, рассказывают в этой подбор
ке участники собрания актива.

О й  щ и м и
у с и л и я м и

В нашем районе к благо
устройству широко подклю
чились предприятия, ор
ганизации и жители. И, 
что самое главное, те
перь их участие осущест-' 
вляется в плановом поряд
ке, для этого выделяют
ся необходимые Материалы 
и денежные средства. Еже
годно на сессии сельсовета 
мы утверждаем план благо- 
устройтельных работ, каж
дому предприятию и органи
зации доводятся задания. Их 
выполнение строго контроли
руется, руководители отчи
тываются за сделанное пе
ред исполкомом сельсовета, 
на сессиях.

Мы нынче смогли постро
ить и отремонтировать бо
лее пяти тысяч метров тро
туаров, поставить пять кило
метров оград,, заг.равировать 
два с половиной километра 
дорог, установить более ста 
светильников, проложить два 
километра водопровода, мо
дернизировать три километ

ра электросетей, высадить 
две с половиной тысячи де
ревьев, много цветов. Пост
роены павильоны, на. авто
бусных остановках, отремон
тировано две тысячи квад
ратных метров фасадов зда
ний. Реконструирован и при
веден в порядок стадион, за
асфальтирована хоккейная 
площадка.

Мы начали прокладывать 
тротуары с асфальтовым по
крытием. Нынче сделали их 
около четырех тысяч квад
ратных метров.’ Могли бы 
больше, но не хватило неф- 
тебитум&. К сожалению, не 
смогли помочь этим дефи
цитным материалом органи
зации и предприятия. У них 
нет фондов. Нам думается, 
фонды нй благоустроитель
ные материалы нужно выде
лять всем производственным 
предприятиям и организаци
ям, независимо от их ве- 
домстйенной подчиненности. 
Деньгами, как говорится, 
улицу не вымостишь.

* Этот вопрос особенно ва
жен в связи с необходимо
стью реконструкции посел
ка. У нас пришла в вет
хость значительная часть 
электросетей. Реконструк
цию мы ведем, поставили 
деревянные опоры. Но они 
и недолговечны, и неэсте
тичны. То же самое касается 
светильников. Современная 
ртутная лампа, прямо ска
жем, не смотрится на дере
вянном столбе. Нужны бе
тонные опоры, железные 
столбы. Важно, чтобы обл
исполком, областное управ
ление жилищно-коммуналь
ного хозяйства учитывали 
наши потребности в совре
менных строительных мате
риалах.

Жители райцентра благо
дарны предприятиям и орга
низациям. проявляющим за
боту о Шегарке. Но не все в 
равной степени заслуживают 
благодарности. СМУ треста 
«Томсксельх-озмонтаж», уча
сток мехколонны № 44, уча
сток Центральных электро
сетей срывают задания по 
благоустройству. Тревожит 
отношение к благоустрой
ству руководителей ПМК 
№ 7 объединения «Со- 
юзтомскмелиорация». Тяже
лая техника мелиораторов 
больше всего портит наши 
дороги, а руководители свое 
нежелание заниматься бла
гоустройством объясняют 
тем, что им для этого не вы
деляют средств. Вмешатель
ство райисполкома не про
двинуло дело. Выло бы хо
рошо, если бы эти вопросы 
решались, так сказать, на 
областном уровне. Тогда на
ши села и поселки станут 
еще краше, благоустроеннее.

Н. МОСКАЛЕВ, 
председатель Шегар- 
ского сельсовета Ше-

гарского района.

о ч е м у  м н о г о
В докладе начальника уп

равления И. М. Шумилина 
отмечена успешная работа 
Томского управления водо-. 
проводно- канализационного 
хозяйства. Приятно слышать 

■такую оценку. План реалй- 
{заЦии воды нами выполнен 
;на 103 процента, на два 
‘ процента снижена утечка 
воды, добываемой с таким 
трудом из-под земли. Выпол
нению производственной 
программы способствовал 
ряд организационно-техниче
ских мероприятий. Сданы 
новые нитки водоводов, ма
гистрали канализации.

Но, бесспорно, главное 
условие успеха — старание 
рабочих, инженерно-техниче
ских работников. Нелегкий у 
нас труд — в дождь и в сту
жу на открытом воздухе. 
Однако стаж слесаря водо
проводной сети, коммуниста, 
кавалера ордена Трудового 
Красного Знамени В. Н. 
Симбирцева, бригадира сле
сарей В. П. Высоцкого, сле
саря М. Д. Фадина равен 
не одному десятку лет. С ве
теранов берут пример моло
дые. Три года работает у 
нас Насилий Богомолов, но 
уже хорошо освоил сложное 
водопроводное хозяйство, 
встал в ряд передовиков.

За одиннадцать месяцев 
мы устранили около двухсот 
пятидесяти повреждений во
допровода. Аварий много.

Чам это объяснить? Иногда 
виноваты мы, эксплуатаци
онники: не всегда строго вы
держиваются технологиче
ские режимы подачи воды, 
не успеваем мы и с планово- 
предупредительным ремон
том сетей и оборудования.

Причины, что называется, 
видны невооруженным гла
зом. Протяженность водово
дов и разводящей сети в го
роде составляет более 220 
километров. Их должны 
обслуживать 57 слесарей, а 
у нас нет и двадцати.

Водопровод — сложней
шая коммунальная система, 
обслуживать его должны 
грамотные люди со специ
альными знаниями. У нас же 
подготовка водопроводчиков 
пущена на самотек. Кадры 
готовятся непосредственно 
на рабочем месте, через уче
ничество. При управлении 
есть курсы повышения ква
лификации, через которые 
ежегодно проходит несколь
ко десятков человек. Ду
мается, давно пришла пора 
готовить эксплуатационни
ков и ремонтников в про
фессиональном училище. 
Только так можно решить 
наболевшую проблему.

Но далеко не все аварии 
объясняются нашим неуме
нием или неразворотливо- 
стью, В большинстве из них 
виноваты строители. Вот 
водовод по улице Стрелоч

ной, сданный нам СМУ-5 уп
равления «Химстрой». На
полутора , километрах его
каждую неделю бывает по 
две-три аварии. Строители 
уложили трубы не того сор- 
та.мента, плохо заделали 
стыки. Система не выдержи
вает давления.

Аналогичная история и с 
водоводом по Иркутскому 
тракту по^вине управления 
«Спецстрой» № 1 треста 
«Томскпромстрой». Эти и 
другие подобные примеры 
свидетельствуют, что не 
всегда у строителей чувство 
ответственности на должной 
высоте. Вместе с тем при
знаем, что наши эксплуата
ционники слабо контроли
руют строителей.

Томскому водопроводу 
скоро исполнится семьдесят 
лет. При таком возрасте и 
масштабности очевидна необ
ходимость иметь в городе 
водопроводно - эксплуатаци
онные участки. Это даст 
возможность рабочим более 
тщательно изучать сети, эко
номить время на разъездах, 
последовательнее проводить 
планово- предупредительный 
ремонт.

С. ПОПА ДЕЙКИН, 
слесарь отдела водопро
водных сетей Томского 
управления водопровод
но-канализационного хо

зяйства.

■ . -V
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К  О  Л  Л  Е  К Т
лектива. Более десятка лет 
действует здесь массовая са
модеятельная организация 
трудящихся — обществен
ный институт рабочйх-исс'ле- 
дователей (ОЙРЙ). В активе 
института около шестисот по
стоянных энтузиастов-иссле- 
дователей (три четверти Из 
них — рабочие, одна чет
верть — инженерно-техниче
ские работники).

Жроме того, к ОИРИ при
мыкают и все другие само
деятельные объединения тру
дящихся — ОКБ и БРИЗ, 
общественные бюро экономи
ческого аналиба и отделение 
Всесоюзного общества хими
ков, посты экономии и бе
режливости, советы НОТ. В 
своей совокупности все эти 
общественные службы заво
да выступают в сущности са
мым рентабельным цехом 
предприятия, мощным ката
лизатором непрерывного ро
ста эффективности производ
ства. Только сотрудниками 
института рабочих-исследова- 
телей разработано с момента 
его создания около шестисот 
актуальных производствен
ных проблем.

Рост производственного, 
научно-технического, твор
ческого потенциала позволил 
коллективу решить одновре
менно и другие проблемы: 
обеспечение людей жильем, 
строительство детских уч

реждений, баз отдыха... 
Только в 1973' году завком 
выделил более тысячи путе
вок в дома отдыха и санато
рии.

Наша страна, Как отметил, 
выступая в Кишиневе, Това
рищ Л. И. Брежнев, — это 
страна и несметных богатств, 
и неисчерпаемых возможно
стей. Все дело в том, чтобы 
правильно,, по-хозяйски от
носиться к этим богатствам 
и к этим возможностям.

Последовательно проводя 
линию на повышение эффек
тивности общественного про
изводства, партия ставит за
дачу научиться полностью 
использовать мощности каж
дого предприятия, научиться 
брать и числом, и умением. 
Важное значение в этой свя
зи приобретает наряду с со
вершенствованием организа
ции’ труда, производства и 
управления дальнейший рост 
квалификации кадров, науч
но-образовательного уровня 
работников.

В стране сейчас ежегодно 
повышают квалификацию, 
обучаются вторым професси
ям, занимаются без отрыва 
от производства в школах, 
вузах и техникумах, в систе
ме экономического образова
ния десятки миллионов рабо
чих. Получает широкое рас
пространение движение на
ставников. Все это делает

возможным быстрее решать 
вопросы подъема эффектив
ности экономики, всемерно 
развивать творческое отно
шение людей к своим обязан
ностям.

В совместном труде, в 
борьбе рабочих коллективов 
за дальнейший научно-тех
нический прогресс изменяет
ся и растет человек.

Возьмем тот же завод 
имени Октябрьской револю
ции. Что, например, дает 
личности рабочего коллек
тивное научно-техническое 
творчество, которое активно 
ведется здесь, на уровне всех 
участков, цехов, смен?

Уже сам факт повседнев
ного делового содружества 
рационализаторов —- рабо
чих и ИТР, подчиненных и 
руководителей, новичков и 
ветеранов — становится для 
тех и других школой соци
ально-нравственного воспита
ния. Интеллигенция глубже 
усваивает классовую психо
логию рабочего класса, его 
коллективизм, дисциплину, 
ответственность, рабочую 
сметку, накапливает опыт 
педагогической работы, не
прерывно обновляет знания, 
навыки, умение. В Свою оче
редь для рабочих общение с 
ИТР — стимул для участия 
в рационализации и. соревно
вании, в управлении произ
водством, для поступления в 
техникум или вуз.

Так формируется новый 
тип интеллигентного рабоче 
го. Труд физический посте
пенно преобразуется при 
этом в умственно-физиче
ский, интеллектуальный, ис
полнительский — в творче
ский, односторонний — в 
комбинацию различных ви
дов общественной деятель
ности. Такой труд по мере 

*того, как он сознается как 
внутренняя необходимость, 
•превращается в труд-потреб
ность, становится все более 
универсальным средством 
всестороннего проявления, 
самоутверждения и разви
тия человека.* ★ *

За время, минувшее с на
чала девятой пятилетки, тру
дящиеся нашей страны до
бились немалых успехов. 
Коммунистическая партия 
ставит задачу и впредь под
нимать роль рабочего на про
изводстве, использовать все 
рычаги повышения активно
сти трудовых коллективов. 
Всестороннее развертывание 
способностей человека и все
мерное развитие производи
тельных сил общества — 
эти проблемы решаются в 
нашей стране о д н о в р е 
м е н н о ,  как две взаимосвя
занные задачи строительст
ва коммунизма.

Н. КИСЕЛЕВ,
кандидат философских 

наук.

«СОЮЗ» — «АПОЛЛОН»
В июле 1975 года состо

ится совместный советско- 
американский полет косми
ческих кораблей «Союз» — 
«Аполлон».

Совместная рабочая груп
па советских и амери
канских специалистов про
веряет правильность изго
товления и надежность агре
гатов стыковки кораблей.

НА СНИМКЕ: американ
ские и советские специали
сты осматривают узлы сты
ковочного устройства кораб
ля «Аполлон». Слева напра
во: контролер качества фир
мы «Роквелл Интернейше- 
нэл» Кен Лав, руководитель 
работ от Академии наук 
СССР Владимир Сыромят
ников и вице-президент кос
мического отделения фирмы 
«Роквелл Интернейшенэл» 
Рэй Ларсон.

Фото Н. Акимова.
(Фотохроника ТАСС).

И08ЩЕШШ
И З-зл

о  о  н: п р и н я т о
ОПРЕДЕЛЕНИЕ АГРЕССИИ

НЬЮ-ЙОРК, 16 декабря. 
Корр. ТАСС Ю. Романцов 
передает: XXIX сессия Гене
ральной Ассамблеи ООН 
вступила в завершающий 
этап работы. На пленарных 
заседаниях в эти дни утвер
ждаются доклады и резолю
ции, представленные основ
ными комитетами сессии.

Важнейшим решением 
вчерашнего дня стала еди
нодушно принятая резолю
ция, в которой содержится 
определение агрессии. Одо
брение резолюции стало ре
зультатом усилий миролю
бивых сил на протяжении 
полувека. Как известно, Со
ветский Союз впервые пред
ложил выработать такое оп
ределение еще в 1933 году.

Резолюция Генеральной 
Ассамблеи ООН представля

ет собой крупную победу 
дипломатии мира. Разрабо
тан и утвержден документ, 
основанный на принципах 
Устава ООН, который укреп
ляет роль Совета Безопас
ности и всей системы ООН 
в поддержании международ
ного мира и безопасности. 
Это в значительной степени 
стало возможным благодаря 
общему оздоровлению меж
дународного политического 
климата.

Активное участие в выра
ботке определения агрессии 
принимала советская Делега
ция. Как заявил советский 
представитель Д. Н. Колес
ник, она на всех этапах ра
боты последовательно доби
валась отражения в этом до
кументе общепризнанных

принципов и норм между
народного права, исходила 
из необходимости строгого 
и неуклонного следования 
положениям Устава ООН.

Принятое определение 
агрессии, указал советский 
представитель, поможет упо
рядочить правовой механизм 
системы коллективной безо
пасности ООН и будет слу
жить руководством Совету 
Безопасности, который - ком
петентен определять нали

чие угрозы миру, нарушение 
мира и агрессию. Оно ста
нет юридическим заслоном 
на пути агрессивных сил, 
вынашивающих планы раз
жигания военных авантюр и 
безуспешно пытающихся по
вернуть вспять процесс раз 
рядки международной на
пряженности.

«Черное золото» Индии
ДЕЛИ, 16 декабря. 

(ТАСС). Открытое недавно 
индийскими геологами новое 
месторождение нефти в Кам
бейском заливе, а также 
увеличение нефтедобычи в 
уже освоенных месторожде
ниях в- штатах Ассам и Гуд
жарат позволяет довести до
бычу «черного золота» в Ин
дии до 15 миллионов тонн в 
год, т. е. на три миллиона 
тонн больше запланирован
ных пятой пятилеткой (1974 
— 1979 гг.), говорится в опу
бликованном здесь сообще
нии государственной комис
сии по нефти и природному

газу. В середине 1976 года, 
указывается в сообщении, 
будет начато промышленное 
освоение месторождения не
фти в Камбейском заливе 
близ Бомбея.

Сегодня Индия вынужде
на удовлетворять потребно
сти в нефти и нефтепродук
тах на 65 процентов за счет 
импорта, расходуя на это 
свыше 12 миллиардов рупий 
ежегодно. К концу пятилет
ки, по мнению экспертов го
сударственной комиссии по 
нефти и природному газу, 
эта цифра снизится до 50 
процентов.

Если сейчас открытые на 
материке запасы месторож
дений нефти в Индии оцени
ваются приблизительно в 

.109 миллионов тонн, то за
пасы месторождения нефти 
в Камбейском заливе по пре
дварительным оценкам пре
вышают 100 миллионов 
тонн. Как указывается в со
общении государственной ко
миссии по нефти и природ
ному газу, уже в ближайшие 
годы Индия сможет значи
тельно снизить зависимость 
от поставок нефти из-за ру
бежа.

Германская коммунисти
ческая партия активно бо
рется за интересы западно- 
германских трудящихся. В 
ходе начавшейся кампании 
по подготовке к предстоя

щим выборам (в ландтаг н меры по обузданию инфля- 
муницниалитеты городов дин и установлению дёмо-
земли Северный Рейн—Be- кратического контроля в об- 
стфалия) правление партии ла<:™ г?2??5Е?Еования*
выдвинуло проект закона,
который предусматривает (Фото АДН—ТАСС).

ПЕРЕГОВО РЫ  
П РЕЗИ Д ЕН ТО В  
СШ А И Ф РАН Ц И И

ВАШИНГТОН, 16 декаб
ря. (ТАСС). В Фор-де-Франс 
(остров Мартиника) продол
жаются переговоры между 
президентом США Дж. Фор
дом и президентом Франции 
В. Жискар д’Эстэном. Был 
обсужден широкий '  круг 
проблем, в том числе энерге- 

. тический кризис и валютно- 
экономические трудности За-' 
пада, положение на Ближнем 
Востоке и в Юго-Восточной 
Азии, Совещание по безо
пасности и сотрудничеству в 
Европе.

Представители обеих сто- ’ 
рои заявили на пресс-конфе
ренции, что встреча прохо
дит в «дружественной и 
конструктивной атмосфере». 
Вместе с тем корреспонден
ты американских информа
ционных агентств и газет 
указывают на различие по
зиций США н Франции в 
ряде вопросов, и в первую 
очередь в отношении путей 
устранения энергетического, 
кризиса на Западе.

Сообщается, что Дж. Форд 
*и В. Жискар д ’Эстэн пред
приняли попытку достичь 
компромисса по этому вопро
су. По сведениям политиче
ских обозревателей, этот 
компромисс будет означать, 
что Соединенные Штаты со
гласятся с французским 
предложением о проведении 
трехсторонней конференции 
с участием стран—потреби
телей нефти, государств, до
бывающих нефть, и разви
вающихся стран. Франция в 
свою очередь-согласится в 
принципе с тем, что прове
дение этой конференции бу
дет зависеть от предвари
тельного согласования об
щей политики странами- 
потребителями нефти. Фран
ция будет представлена на 
этом .первом этапе как член 
«Общего рынка», т. е. непря- 
мо.

ПАРИЖ, 16 декабря. 
(ТАСС). Комментируя пере
говоры между президентами 
Франции и США, газета 
«Фигаро» пишет: «Франко
американская встреча на 
Мартинике имеет по мень
шей мере одну ясную цель 
— избежать столкновения. 
Если не считать неизбежно
го обмена любезностями, 
одни и те же слова повторя
лись, как эхо, — диалог, 
согласие, сотрудничество. 
Между тем задние мысли 
обеих сторон более чем за
метны. Для американцев 
тот факт, что Франция ве
дет игру в одиночку и пы
тается увлечь за собой Евро
пу (Западную — Прим, 
ред.), приемлем с трудом. 
Французы же за планами 
США видят старое стремле
ние американцев господство
вать в западном мире. В 
глазах Франции создание 
международного энергетиче
ского агентства является 
лучшим тому доказатель
ством».

В этих условиях, делает 
вывод газета, можно задать 
вопрос: к какому соглаше 
нию приведет встреча в вер
хах на Мартинике?

КТО УБИЛ РОБЕРТА КЕННЕДИ?
НЬЮ-ЙОРК, 16 декабря. 

Корр. ТАСС О. Йоляков- 
ский передает:

Через шесть лет после 
трагических событий в оте
ле «Амбассадор» в Лос- 
Анджелесе (штат Калифор
ния) этот вопрос не потерял 
своей актуальности. Многие 
криминалисты и обществен
ные деятели, причастные к 
расследованию трагедии в 
Лос-Анджелесе>а также оче
видцы убийства высказыва
ют сомнение в правильности 
расследования, на основании 
которого был вынесен смерт
ный приговор С. Сирхану.

Как известно, проводив
шие расследование органы 
ФБР и полицейское управ
ление Лос-Анджелеса выне
сли заключение, что все 
выстрелы, в результате ко
торых погиб Р, Кеннеди и

было ранено еще пять чело- 
‘  век, были сделаны рукой 

Сирхана,. который действо
вал в одиночку.

Сомнения в правильности 
этого официального заклю
чения основывались на 
тщательном, изучении мате
риалов судебного процесса 
над С. Сирханом, которое 
было проведено после про
цесса известными американ
скими юристами с участием 
специалистов по баллистике. 
Никто из них не сомневался 
в том, что Сирхан участво
вал в покушении на Р. Кен
неди. Вопрос состоит в дру
гом — была ли пуля, от ко
торой погиб сенатор jP. Кен
неди, выпущена из пистоле
та С. Сирхана?

Вчера в Нью-Йорке со
стоялась гфесс-конференция 
бывшего конгрессмена юри

ста Э. Лоуэнстейна, который 
на основании результатов 
полуторагодового расследо
вания обстоятельств убий
ства Р. Кеннеди заявил, что 
он не верит в то, что Сирхан 
был убийцей покойного сена
тора.

Во-первых, считает, юрист, 
Сирхан стрелял из восьмиза
рядного пистолета. Из тела 
сенатора Р. Кеннеди было 
извлечено четыре пули, еще 
пять человек было ранено, 
кроме того, следы пуль были 
на стенах отеля. Таким об
разом, можно утверждать, 
подчеркнул Лоуэнстейн, что 
было сделано «.по меньшей 
мере» девять, а не восемь 
выстрелов.

Во-вторых, указал Лоуэн- 
стейн, все свидетели утвер
ждали^ что Сирхан находил

ся от Кеннеди на расстоянии 
«не менёе двух футов» 
(60 см), однако, как свиде
тельствуют результаты по
смертного, вскрытия, роковой 
выстрел был произведен с 
расстояния- «примерно в 
один дюйм (2,5 см) от пра
вого уха», то есть в упор.

И, в-третьих, заявил Ло
уэнстейн, один из тех, кто 
был ранен в холле отеля 
«Амбассадор», г -  Уильям 
Уизл был. ранен пулей, от- 
личавшейся от той, что уби- 
ла Кеннеди.

Вывший Конгрессмен при
звал власти Лос-Анджелеса 
провести специальные бал
листические исследования и 
опубликовать 10-томный до
клад о результатах офици
ального расследования убий
ства Р.'Кеннеди, который 
так я не был опубликован.
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Многим юношам и девуш
кам открыла эта школа до
рогу в прекрасный мнр му
зыки. Выпускников Алек
сандровской музыкальной 
школы можно встретить в 
музыкальных, педантиче
ских, культурно-просвети
тельных училищах.

Нынче на двух отделениях 
— фортепьяно и народных 
инструментов — занимаются 
110 детей.

Учителя музыкальной 
школы Галина Гедгафова, 
Анатолий Кудля, Юлия Про- 
ковская, Наталья Щелконо- 
гова, Татьяна Банкевич мно
гое делают для того, чтобы 
дети полюбили музыку, серь
езно занимались ею, чтобы 
музыка стала необходимым 
и желанным спутником й их 
жизни.

НА СНИМКЕ: А. Кудля
ведет занятие.

Фото Н. Лесникова.

З Н А Н И Я  -  Т Р У Д Я Щ И М С Я
В последние годы замет

но оживилась работа Чаин- 
ской районной организации 
общества «Знание». Лекто
ры ведут действенную /  про
паганду марксистско-ленин
ской теории и политики пар
тии, революционных, боевых 
и трудовых традиций совет
ского народа, естественно
научных знаний. Больше 
стало читаться лекций по со
циально-политической тема
тике.

Районная организация об
щества «Знание» насчитыва
ет 370 членов. Активно дей
ствует секция общественно- 
политических знаний. В ее 
работе участвуют опытные 
пропагандисты А. И. Пикту- 
сов, М. Ф. Подшивайлов, 
А. Н. Курдюмов, А. П. Фа
теев, Л. И. Сыркин. В своих 
■лекциях они1 раскрывают 
деятельность нашей партии 
и правительства по выполне

нию решений XXIV съезда 
КПСС в области экономики, 
науки и культуры, по повы
шению благосостояния тру
дящихся.

Большую работу по про
паганде сельскохозяйствен 
ных знаний ведут лекторы 
совхозов «Коломинский», 
«Гсть-Бакчарский», имени 
Тельмана. Умелыми пропа
гандистами экономических 
знаний стали С. С. Губин, 
А. И. Панарин. Р. П. Пазд- 
никова, М. Е. Чепуштанова.

Улучшилась в районе про
паганда медицинских и педа
гогических знаний. Члены 
общества стали организато
рами лекториев для родите
лей, факультетов педагоги
ческих знаний народных 
университетов.

П. ЮРИН.
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Праздничный 
с л е т

На улице был настоя
щий сибирский мороз, а в 
зале Дома культуры Аси- 
новского лесоперевалоч
ного и деревообрабаты
вающего комбината — 
тепло и уютно. Здесь 
вкусно пахло пирогами и 
крепко заваренным чаем. 
На стенах висели яркие 
лозунги, .красочные афи
ши и плакаты, посвящен
ные передовикам произ
водства, рассказывающие 
о добрых делах, которые 
коллектив комбината вы
полнил за этот год.

На праздничный слет 
лучших людей комбината 
приехали гости — пионе
ры и комсомольцы под
шефной школы. , Под 
дробь барабана .они вне
сли в зал знамена. Ребя
та тепло приветствовали 
членов бригад коммуни
стического труда.

С докладом об опыте 
передовиков производства 
выступил директор комби
ната В. А. Глазачев, ко
торый отметил, что еще 4 
декабря деревообработчи- 
ки выполнили план четы
рех лет 9-й пятилетки. В 
этот вечер много добрых 
слов услышали члены ук
рупненной комплексной 
бригады И. С. Пруднико
ва, рабочие лесорамных 
потоков, которыми руко
водят В. М. Фиалкин и 
В. Ф. Плиско, передовые 
экипажи В. В. Молокано- 
ва, И. В. Комигачева и 
многие другие передови
ки производства. Своим 
опытом поделились участ
ники праздника — ма
стер фиброцеха В. А. Фи- 
ногеева, шофер автопарка 
А. В. Ватук, крановщик 
лесобазы Д. Ф. Горелов 
и другие.

На слете было принято 
социалистическое обяза
тельство комбината на 
1975 год в открыта по
четная рабочая вахта по 
завершению плана 1974 
года.

Лучшим людям комби
ната в этот вечер вручи
ли памятные подарки. Са
модеятельные артисты в 
их ’lecTb исполняли пес
ни, стихи и танцы.

Р. РИМОВА.

Сегодня вопросы раз
вития культуры района 
нельзя рассматривать изо
лированно от тех новых яв- 

'лений, которые в последние 
годы стали определять лицо 
севера Томской области.

Нарымский край резко . 
преобразила мощная нефтя
ная магистраль Александ: 
ровское — Томск — Анже
ро-Судженск. В нашем рай
оне созданы два крупных 
управления: строителей и 
эксплуатационников нефте
провода. К нам пришли 
ЛЭП и телевидение. Жите
ли Парабели получают квар
тиры с теми же коммуналь
ными удобствами, что и го
рожане. Такие исконные от
расли, как сельское хозяй
ство, лесная и ' рыбная про
мышленность, начали, раз
виваться интенсивнее, чем 
прежде.

Необходимо, чтобы и 
культурная жизнь северных 
районов шла в ногу с произ
водственной. На первый 
взгляд, казалось бы, у нас 
все условия для этого есть. 
Почти’ каждое крупное село 
района имеет библиотеку, 
Дом культуры или клуб. 
Только за четыре года этой 
пятилетки построено семь 
таких учреждений культуры. 
Пять еще строятся. Мы рас
полагаем автоклубом и пла
вучей культбазой. Скоро в 
Парабели откроется новый 
районный Дом культуры на 
600 мест.

В последнее время к нам 
частенько наезжают про
фессиональные коллективы 
из центральных городов 
страны. В этом большущ 
роль сыграли фестивали 
«Северное сияние», которые 
стали уже традиционными. 
Не топчется на месте и сель
ская художественная само
деятельность. Агитбригада 
районного Дома культуры 
постоянно выступает перед

животноводами, рыбаками, 
нефтяниками, бывает у лесо
заготовителей. Порой она 
забирается за 700 километ
ров от райцентра. Привыкли 
жители района к современ
ный обрядам и праздникам 
— проводам русской зимы, 
новогодним, детским утрен
никам на стадионе, торжест
венным проводам в армию, 
дням культуры на фермах. 
В этом заслуга грамотных,

ными способами. В июне 
1973 года сессия районного 
Совета установила для всех 
соехозов и леспромхозов 
Парабельского .района твер
дый план направления хо
зяйственных стипендиатов 
ка учебу в Томское культ- 
просветучилище. В этом го
ду, например, двух человек 
послали совхозы «Пудин- 
скнй» и «Нарымский», А во
семь работников клубов и

найти выход из этого поло
жения.

Мне думается, в учили
ще следует намного рас
ширить оркестровое отделе
ние. И здесь хотелось бы 
поспорить со статьей «Дайте 
нам баяниста...», опублико
ванной недавно в «Красном 
знамени». В ней районные, 
работники культуры крити
ковались за работу по ста
ринному принципу: есть му-

С Е В Е Р Н Ы Й  р й й о н :
П Р О Б Л ЕМ Ы  К У Л Ь Т У Р Ы
инициативных специалистов 
— выпускников томских му
зыкального и культурно- 
просветительного училищ: 
И. П. .Неретина, Г. В. Вид- 
ми.ч, В. Ф. Вялова, В. А. 
Суднева, Д. Н. Скворцовой...

Вот мы и подошли к глав
ной, на мой взгляд, пробле
ме. Это квалифицирован
ные кадры работников куль
туры. Проблема сложная, 
волнует меня давно. В рай
оне работают шесть дирек
торов домов культуры. Но 
из них только трое со спе
циальным образованием. 
Еще тревожнее дело с заве
дующими сельскими клуба
ми: из 26 человек диплом 
клубного работника лишь у 
одного, половина же не име
ет даже общего среднего 
образования. Ясно, что мно
гие из них не могут вести 
работу на том уровне, кото
рый диктует время.

Мы пытаемся решать эту 
проблему всеми возмож-

библиотекарей поступили ту
да на заочное отделение.

Томское культпросвет- 
училище не раз критиковали 
за то, .что оно нередко вы
пускает слабых специа
листов, подобных бывшему 
директору Нарымского Дома 
культуры Л. Е. Колотовки- 
ной (она проработала у нас 
в районе всего два месяца и 
сбежала), а также ' заведую- ' 
щей клубом Осиповского ле
соучастка А. И. Фокиной, 
нынешнему директору Дома 
культуры в Нарыме Г. А. 
Дудкиной.

Главная причина, по-ви
димому, в том, что, давая 
учащимся двойную специа
лизацию —- культпросвет
работника и руководителя 
художественного коллекти
ва какого-либо профиля, — 
училище не в состоянии 
обеспечить глубокие знания 
сразу по обеим специально
стям. Видимо, нужно хоро
шенько подумать, чтобы

зыкант — жив и клуб. Я не 
против режиссеров, дириже
ров, хореографов. Разу
меется, они нужны, особен
но в домах культуры, где 
есть баянисты. Но что может 
сделать, допустим, дирижер- 
хоровик, если он не владеет 
инструментом, а в селе нет 
музыканта? (Таких сел у нас 
сколько угодно).

Сельским работникам 
очень бы пригодился опыт 
лучших городских учрежде
ний культуры. Понимая это,

■ областное управление куль
туры несколько лет назад 
закрепило за районами ше
фов. Однако в этом хорошем 
начинании, к сожалению, не
мало формального. Пара- 
бель'ский район прикреплен 
к областному театру кукол. 
Но никакой помощи , мы от 
него не получили.

Летом сельским клубам 
должны помогать плавучие 
культбазы управления куль

туры. У них есть и методи
сты. Только вот методиче
ской работы плавучие базы 
не ведут.

Выше я уже говорил об 
огромном значении «Север
ного сияния» в культурной 
жизни севера области. Но 
есть в этих фестивалях и 
некоторая однобокость. По
чему-то каждый год фести
вальные концерты проходят 
в одних и тех же . местах, 
расположенных по Оби: в 
Парабели да Нарыме. В 
крупных же поселках нашего 
района— Пудине, Старице, 
Березовке, где «пока еще нет 
и телевидения, о «Север
ном сиянии» узнают только 
из газет. А ведь там живут 
лесники, геологи, работники 
сельского хозяйства, охот
ники, люди, заслуживающие 
всяческого внимания. Причи
на в том, что областная фи
лармония, заключая догово
ры, делает ставку на боль
шие коллективы, которые 
могут выступать только на 
стационарных открытых пло
щадках. На наш взгляд, 
наряду с крупными коллек
тивами в (фестивале обяза
тельно должны участвовать 
небольшие концертные
бригады, которые можно 
вывезти самолетом в самые 
далекие места района, на 
вертолете — в вахтовые по
селки.'Думается, что ради 
обслуживания «глубинки» 
можно иногда пренебречь и 
коммерческой стороной де
ла...

Но как бы то ни было, 
культурный рост наших се
верных- сел заметен. А 
жизнь выдвигает в этой об
ласти новые, сложные про
блемы. Они требуют раз
мышления, ждут нестан
дартных решений.

Ф. РАИС, 
заведующий отделом 
культуры Парабель

ского райисполкома.
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С П О Р Т *  С П О Р Т  « С П О Р Т

СБОРНАЯ ЗА СБОРНОЙ...

Т О М С К — К А З А Н Ь
На днях в Казани вышел 

объединенный н'омер много
тиражных газет «За комму
нистический труд» (Томский 
манометровый завод) и 
«Приборостроитель» (Казан
ский завод «Теплокон- 
троль»), рассказывающий об 
опыте организации социали

стического соревнования, о 
жизни и людях двух сорев
нующихся между собой кол
лективов. ■

В корреспонденциях «Тру
довая эстафета пятилетки» 
и «На рубеже завершающе
го» подводится итог работы 
предприятий в четвертом,

определяющем году пятилет
ки.

Председатель цехкома 
профсоюза Томского мано
метрового завода А. Безно- 
сюк в статье «Живое, твор
ческое дело» рассказывает о 
том, как претворяется в 
жизнь ленинский принцип

организации соревнования 
— сравнимость результатов 
труда, гласность, повторение 
лучшего опыта в коллективе 
сборочного цеха № 5. В ре
портаже «...И углами, и пи
рогами» речь идет о выпол
нении обязательства по за
вершению строительства за
водской столовой томскими 
манометристами.

Представляет интерес кор
респонденция «Широкие 
горизонты «Кристалла» — 
об освоении «Теплоконтро-

лем» серийного выпуска из- 
■ мерительных преобразова

телей избыточного давления 
типа «Кристалл» — слож
ного полупроводникового 
прибора и другие материалы.

Объединенные номера за
водских газет стали уже 
традиционными. Они выпу
скаются в йонце каждого го
да- по очереди то в одном, то 
в другом городе.

В понедельник читатели 
Томского манометрового за
вода получили этот номер.

В. БРЕСТОВИЦКАЯ.

В понедельник из Москвы 
улетели шведские хоккеи
сты, выступавшие в Лужни
ках в матчах турнира «Из
вестий»: уже во вторник
«Тре Крунур» предстоит 
провести первую ответную 
встречу с национальной 
командой Финляндии. А 18 
й 20 декабря финские и 
шведские хоккеисты сыгра
ют в Финляндии еще два 
матча.

А в Москву тем време
нем прибывает новый гость 
— сборная Чехословакии, 
которой предстоит играть с 
чемпионами мира в Лужни
ках 18, 19 и 21 декабря.

Наставники сборной
ЧССР Карел Гут и Ян Стар- 
ши везут в Москву в основ

ном- опытных хоккеистов. 
Советским любителям спор
та хорошо известны имена 
таких мастеров чехословац
кого хоккея, как Холечек, 
Црха, Махач, Поспишил, Ку- 
жела, М. Дворжак, Эберман, 
Глинка, И. Холик, И. Но
вак, Э. Новак, Новы, Аугу
ста, Мартинец, Кохта. Из 
новичков отметим защитни
ка Каберле. Сборная ЧССР 
в турнире «Известий» про
вела пока только три матча 

_ в Праге с командой Швеции'.
’ Два из них выиграла и в од

ном потерпела поражение..
Судить встречи советских 

и чехословацких хоккеистов 
приглашены а р б и т р ы  
У. Дальберг (Швеция) и 
Р. Сеппонен (Финляндия).

(Корр. ТАСС).

На пьедестале — три Татьяны
АЛМА-АТА, 16 декабря. 

(Корр. ТАСС В. Евдокимов). 
Три Татьяны — Аверина, 
Шелехова и Фрадина — под
нялись сегодня на пьедестал 
почета всесоюзных соревно
ваний по конькобежному 
многоборью ,на высокогор
ном катке Медео. Чемпион
ка и рекордсменка страны 
Аверина набрала 183,627 
очка, Шелехова ■— '184,382, 
Фрадина — 185,046.

Спортсменки блеснули вы
сокими скоростями. Обнови
ла всесоюзный рекорд на 
500-метровке москвичка Ве
ра Краснова — 41,87 сек. 
Это всего на 0,07 сек. хуже 
мирового достижения амери
канки Шейлы Янг. Горьков- 
ча.нка Аверина преодолела 
1.500 .м за 2 мин. 14,87 сек.

Этот результат лишь 0,86 
сек. уступает ее же мирово
му рекорду. На 1.000-мет
ровке первенствовала киев
лянка Шелехова — 1.26,80, 
на 3.000-метровой дистан
ции -—‘ ленинградка Галина 
Степанская ■*- 4.56,21.

— На этих соревновани
ях, — сказал корреспонден
ту ТАСС старший тренер 
сборной СССР Борис Сте
нин, —■ мы отобрали 12 
спортсменок в состав коман
ды на матч со сборной ГДР. 
Старты на Медео показали, 
что спортсменки неплохо 
подготовились к сезону. Осо
бенно порадовала юная ле
нинградка Фрадина, да и 
почти все из остальных 32 
участниц улучшили личные 
рекорды.

Л И Д Е Р Ы - Т Е  ЖЕ
ЛЕНИНГРАД, 16 декаб

ря. (Корр. ТАСС). В две
надцатом туре чемпионата 
страны по шахматам Гулько 
победил Цешковского, Тай
манов — Ррманишина. Вни
чью сыграли Таль и Вага-

нян, Дворецкий и Беляв
ский, Кузьмин и Альбурт. 
Остальные партии отложе
ны.

После двенадцати туров 
впереди по-прежнему Таль 
и Белявский. У них по 8 оч- 

.ков.

ТРЕТИ Й  М А Т Ч -Т Р Е Т Ь Я  ПОБЕДА
СТОКГОЛЬМ, 16 декаб

ря. (ТАСС). Хоккеисты мо
лодежной сборной СССР 
выиграли третий магч у 
шведских сверстников в го- .

роде Оскарсхамне — 5:2 
(0:2, 3:0, 2:0). В нашей 
сборной голы забили: Зотов, 
.Лантратов, Абрамов, Четве
риков и Кучеренко.

П Р О Д О Л Ж А Я  Т У Р Н Е
ОТТАВА, 16 декабря. 

(ТАСС). Хоккеисты второй 
сборной СССР в своем пя
том матче в Канаде выигра
ли в городе Су-Сэйнт-Марн 
у. местной команды «Грей- 
хаундз» — 7:3 (4:3, 0:0,

3:0). Шайбы в нашей коман
де забросили: Коротков,
Котов, Девятов, Беляев, 
Аетафьев, Крикунов и Фе
доров.

Это четвертая подряд 
победа советских хоккеистов.

« Д У Б Л Ь »  К И Р О В Ч А Н
КИРОВ, 16 декабря. 

(Корр. ТАСС Г. Зыков). 
Кировские спортсмены на 
радость землякам-болелыци- 
кам одержали победу во 
всесоюзных соревнованиях 
на приз имени С. М. Киро
ва по прыжкам на лыжах с 
трамплина -и лыжному двое
борью. Выиграв в морозный, 
безоблачный день 15-кило- 
метровую гонку, кировчанин 
Геннадий Чеснов набрал 
лучшую сумму в двоеборье 
(на трамплине он был пя
тым). Гонка из-за недостат
ка снега в Кирове была пе
ренесена в район, Кирово-Че

пецка. На кировском трам
плине первенствовал Олег 
Елдашев, пролетевший 77 и 
80,5 м и набравший 220,4 
очка. Всего два очка проиг
рал победителю свердловча
нин Виктор Пирожков, прыг
нувший на 78 и 77 м. На 
третьем месте ленинградец 
Александр Калинин.

Следующий старт прыгу
нов — 22 декабря на боль
шом горьковском трамплине.

I Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

18 декабря — спектакль 
«И з плем ени Кедра».

Начало •— в 19 час. 30 мин.
ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ 

В помещении Дворца куль
туры «Авангард»

20 декабря —«ЗОЛОТОЙ дым»
Начало — в 20 час.
Билеты продаются.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
и СПОРТА

18 декабря — ленинград
ский ансамбль «Х ореограф и
ческие  м и н и атю р ы » .

Начало — в 20 час. ’

К И Н О
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ:
имени М. ГОРЬКОГО

«Свой среди ч у ж и х , ч у ж о й  
среди своих» — 8-35, 10-30,
12-25, 14-20, 16-15. 18-10, 20-05, 
22. «Звезда экра на »  — 8-40,
10-20, 12, 13-40, 15-20, 17, 18-40, 
20-20, 22. Зал ки н о х р о н и ки . 
«О за га д ка х  см еха и...» — 9,
10-05, 11-10, 12-15, 14-25, 16-35,
20- 55. «С трана назы вается Ко
лум бия» —. 13-20, 15-30, 17-40, 
22. «М ореш алло Ф оре», «Х ра
н и ть  вечно», «Б ойцы  вспом и
наю т» — 18-45. «Ж изненная
л иния»  — 19-50.

«ОКТЯБРЬ»
«Свой среди ч у ж и х , ч у ж о й  

среди ’своих» — 8-30, 10-25,
12-20, 14-05, 16-10. 18-05, 20,
21- 55. «Звезда экра на »  — 9,
12-30, 14-15, 16. 17-45, 19-30,
21-15. Для детей — «Песнь о 
М а нш ук»  — , 10г45.

«РОДИНА»
«Новы е ц ен тури он ы »  — 9,

И .  13, 13, 17. 19. 21.
имени И. ЧЕРНЫХ

«Свой среди ч у ж и х , чуж о й  
среди своих» — 8-35, 10-30,
12-25, 14-20, 16-15. 18-10, 20-05, 
22. «Ксения — лю бим ая жена 
Ф едора» — 9. 10-50, 12-40,
14-30, 16-20, 18-10, 20, 21-50.

«СИБИРЯК»
«Ком анд ир  счастливой  «щ у

ки»  — 11, 12-40, 14-20, 16,
17-40, 19-20, 21. Для детей — 
«Про В итю , про М аш у и м ор
с к у ю  пехоту»  — 9-20.

«ПИОНЕР»
«Тренер» — 9, 10-40, 12-20,

14, 15-40. «Генералы песчан ы х 
карьеров» — 17-20. 19-10. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Оливер» (две сергйн) — 17, 
19, 21. Для детей — «В чер
н ы х  песках»  — 11. 15.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«М осква — Кассиопея» —
15. «Ресторан господ ина  Сеп- 
тйм а» — 17-10. 19. 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Если хоч еш ь бы ть счаст
ливы м » — 15. 17. 19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ 

«Розы  для господина п р о к у 
рора» — 19/ 21.

СРЕДА, 18 декабря 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММ А 

МОСКВА
15.05. «Франция, песня». Му

зыкальный фильм. 16.05. В 
эфире — «Молодость». Встре
ча со строителями БАМа. 16.45. 
Концерт. 17.05. Телевизионный 
театр миниатюр. «Наполовину 
всерьез».

ТОМСК
17.50. Населению о граж

данской обороне., «Итоги учеб
ного года н задачи дальней
шего совершенствования граж
данской. обороны». 18.05. 
«Бригадир Анна Серая». 18.15. 
Новости. *

МОСКВА
18.30. Чемпионат СССР, по 

хоккею с мячом. «Динамо» 
(Москва) — СКА (Хабаровск). 
2-й тайм. 19.15. Телевизион
ный художественный фильм 
«Слово Андроникова». («Эк
ран», 1974 г.). 20.20., Концерт, 
20.35. «Соревнование: поиск,
творчество». 21.20. «Ваше мне
ние». Ведет передачу О. Добро
хотова. 22.20. «Поэзия». 
Л. Первомайский. 23.00. «Вре
мя». Информационная про
грамма. 23.30—01.45. Между
народный турнир' по хоккею 
на приз газеты «Известия». 
Сборная СССР —■ сборная

ЧССР. Трансляция из Дворца 
спорта Центрального стадиона 
им. В. И. Ленина. В перерыве 
— «Новости».

ВТОРАЯ ПРОГРАМ М А 
ТОМСК

20.00. Для детей. Мульт
фильм «Аленький цветочек». 
20.40. «Танцует Нинелла Кур
гапкина». - Фильм-концерт. 
21.10 — 22.30. К 30-летию Побе
ды. «Бой после победы». Ху
дожественный фильм. 2-я се
рия.

ТОМСКИЙ ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

Д Л Я  В А С ,  Д Е Т И!

РАДИО

26
четверг 

в 14 час.

2
четверг

27
пятница 

11 и 14 час.

3
пятница

СРЕДА, 18 декабря
7.34: Обзор последних изве

стий. 7.40. Мелодии из кино
фильмов. 7.50. Реклама и объ
явления. 9.00. . По страницам 
газеты «Красное знамя». 9.10. 
«Песни молодых». Концерт. 
9.30. «Смена». Радиопрограмма 
для молодежи. Ты живешь на 
селе. 74-й, определяющий — 
на финише. «Биографии моло
дых» — рассказываем о ра
ботнице объединения «Сибка- 
бель» Р. Романовой. 19.00. 
Последние известия. 19.11. 
«Смена». Повторение утренне
го выпуска.

Школа рабочей молодежи 
№ 10 объявляет дополни
тельный набор в 8 — 11-е
классы на 1974—-75 учеб
ный год.

Школа работает по очно
заочному обучению. Запись 
производится в дни занятий: 
понедельник, вторник, чет
верг, пятница, с 9 до 13 
час. и с 18 до 20 час.

Адрес школы: 634024,
Томск, ул. 5-й Армии, 9.

Яслям-саду № 28 требу
ются: воспитатели, няни
для работы в дневное, ве
чернее и ночное время, 
прачка, подсобная рабочая 
на кухню.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Фрунзе, 133; к заведующей.

Томскому Драматическому 
театру на постоянную работу 
требуется электрооеветн- 
тель.

в 11 и 14 час. 11 и 14 час, 
8 9

• среда четверг
11 и 14 час. 11 и 14 час.

ДЕКАБРЬ 1974 г.
28 > 2 9

суббота воскресенье
11 и 14 час. 11 и 14 час.

ЯНВАРЬ 1975 г.
4 5

суббота воскресенье
11 и 14 час. 11 и 14 час. 

10
пятница 

11 и 14 час.

30
понедельник 

11 и 14 час.

понедельник 
И  и 14 час.

31
вторник 

11 и 14 час.

вторник 
11 и 14 час.

В. Катаев, Л. Эйдлнн

« С Ы Н  П О Л К  А»
(пьеса в 2-х действиях).

Режиссер — О. А. Афанасьев.
Ассистент режиссера — А. А. Пискунов.
Художник — С. Б. Чижевский.
Музыкальное оформление С. А. Королева.
Открыта предварительная продажа билетов на все объявленные спектакли.

Томское отделение института «Теплоэлектропроект» 
приглашает на работу инженёров-строителей на должно
сти: главного специалиста по проектированию организа
ции строительства, главного специалиста по промвентиля- 
ции и газоснабжению, главных конструкторов (зарплата 
по соглашению, с учетом полон ого коэффициента, до 285 
руб. в месяц), старших инженеров в группу рабочего 
проектирования (с доплатой до 50% к окладу), старших j  
инженеров в производственно-вычислительный отдел, J 
архитекторов на должности старших архитекторов, руко- ( 
водителей групп и главных архитекторов проектов, ху- < 
дожника-оформителя — зарплата по высшей группе. ( 

Обращаться: 634041, Томск, проспект Кирова, 36, >
отдел кадров ТЭП. Телефон № 4-27-29. )

4.

Кировский райком
ДОСААФ ПРОИЗВОДИТ
НАБОР на курсы мотоцик
листов, а также на курсы 
повышения классности води- 
телёй автомобилей (на 2-й и 
1-й классы).

Начало занятий — 7 ян
варя 1975 года, в 18 часов.

Обращаться по адресу: 
634050, Томск, пер. .Плеха
нова, 7, телефон № 2-41-14.

МЕНЯЮ благоустроен
ную трехкомнатную квард 
тиру, в г. Ленинск-Кузнец- 
ком . на равноценную или 
двухкомнатную ' в г. Том
ске.

Обращаться: г. Томск,
телефон № 4-43-34, к Вла
совой.

Городское' вечернее профессионально-техническое учи
лище № 21 ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР учащихся для повы
шения квалификации без’ отрыва от производства по 
специальностям: токарь, фрезеровщик, газоэлектросвар- 
щик, слесарь-ремонтник, слесарь-инструментальщик, 
слесарь механосборочных работ, слесарь-сантехник, элек
тромонтажник, контролер ОТК радиоаппаратуры, контро
лер ОТК слесарных и станочных работ. В училище при
нимаются рабочие по направлению предприятий и орга
низаций г. Томска. По окончании выдается аттестат. Обу
чение бесплатное. Срок обучения — 6 месяцев.

Начало занятий — с 1 января. 1975 г. За справками 
обращаться: 634029, Томск, ул. Герцена, 18-а, телефоны 
№№ 20-212, 20-888.

Кинотеатру «Октябрь» 
срочно требуются старший 
кассир и технички для убор
ки помещения в дневное и 
ночное время.

Ресторану «Томск» требу
ются: кухонные рабочие,
мойщицы посуды.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Кирова, 65, в 
отдел кадров.

Областная заочная физи
ко-математическая школа 
при Томском государствен
ном .университете им. В. В. 
Куйбышева проводит кон
сультации по физике и мате
матике для городских 
школьников.

Для учащихся 8-х клас
сов •— 20 января, 17 февра
ля, 21 апреля 1975 г.

Для учащихся 9-х клас
сов — 18 декабря 1974 г., 
22 января, 19 февраля, 21 
апреля 1975 г.

Для учащихся 10-х клас
сов — 20 декабря 1974 г., 
24 января, 21 февраля, . 25 
апреля, 12 мая 1975 г.

Консультации проводятся 
с 17 до 19 часов в 5-м учеб
ном корпусе университета.

За справками обращаться 
по телефону № 2-59-89.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
в г. Джезказгане Казахской 
ССР на. равноценную квар
тиру в г. Томске.

Обращаться: 634041,
Томск, ул. Тверская, 68-а, 
кв. 46, к Савчук.

Городскому профессио
нально-техническому учили
щу № 6 (связи) требуются 
на работу: мастера произ
водственного обучения по 
специальностям радиомеха
ника и монтера связи, а так
же преподаватель электро
связи.

Обращаться: 634001,
Томск, пр. Ленина, 181, к 
директору, тел. № 2-22-78.

Ректорат, партийное бю
ро, местный комитет, кол
лективы кафедры госпи 
тальной хирургии и клиники 
им. А. Г. Савиных выража
ют глубокое соболезнова
ние заведующей кафедрой, 
профессору Е. М. Масю- 
ковой по поводу смерти ее 
матери

МАСЮ КОВОЙ 
А н н ы  Георгиевны .

Родные и близкие с глу
боким прискорбием изве
щают о смерти горячо лю
бимой. матери, сестры и ба
бушки

АМЕЛИНОЙ 
Клавдии Д м итриевны ,

последовавшей 13 декабря 
1974 г.

I И ТЕЛЕФОНЫD отдела
Адрес ре д а кции : 634050, То м ск, ГСП-18, пр . им. Ф р ун зе . ' 103. ТЕЛЕФ ОНЫ : прием ной  р е д а кто р а — 4-74-35, зам естителей редактора  — 4-77-52, 4-71-35, ответ, секретаря  — 4-72-34, секретариата  — 4-80-20 
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